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   Quedan  impunes  áreas  que  ocultan  información   

  
Desvía  la  SEP  $312  millones   

  
EU  mete  en  México   computadoras-espía;;   vigilancia  global   coordinada  por   la  
NSA   

   Aprueba  Pemex  recortar  $62  mil  millones  a  su  gasto   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-   El  dirigente  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  
(PRD)   en   el   estado,   Ramón   Flores   Reyes,   justificó   el   poco   conocimiento   que   existe   acerca   de   los   siete   candidatos  
designados  por  el  Consejo  Nacional,  quienes  buscarán  una  curul  en  las  próximas  elecciones  del  7  de  junio.  El  exdiputado  
local   señaló  que  el  partido  confía  en  ganar   tres  de   los  siete  distritos  electorales  del  estado,  pues  aseguró  que   tienen  
amplias  posibilidades  de  obtener  la  victoria  en  Ixmiquilpan,  Actopan  y  Huejutla.  De  acuerdo  con  el  líder  del  sol  azteca  en  
la  entidad,  los  siete  candidatos  no  tienen  antecedentes  negativos  como  los  abanderados  de  otras  fuerzas  políticas   una  
de   las  razones  por   las  que  fueron  designados   y  al  ser  ciudadanos  comprometidos  con  la  sociedad  obtendrán  buenos  
resultados  en  el  estado.  Debido  a  ello,  Flores  Reyes  negó  que  los  siete  aspirantes  hayan  sido  elegidos  debido  a  las  pocas  
posibilidades  de  triunfo  generadas  por  la  mala  imagen  que  tiene  el  partido  a  nivel  nacional.  Flores  consideró  que  a  pesar  
del  desconocimiento  que  de  ellos  tiene  la  sociedad,  los  candidatos  perredistas  pueden  vencer  a  los  de  otros  partidos  que  
han   desempeñado   diferentes   cargos   en   la   administración   pública   y   que   se   postularon   sin   concluir   sus   encomiendas.  
Asimismo,  el   líder  del  sol  azteca  afirmó  que  el  proceso  interno  del  partido  fue  democrático,  pues  los  aspirantes  fueron  
elegidos  por  los  consejeros  nacionales,  quienes  decidieron  los  perfiles  ideales  para  participar  en  la  contienda.  Respecto  a  
la  exclusión  del  exsenador  José  Guadarrama  Márquez  de  la  lista  de  plurinominales  del  partido,  el  representante  del  Frente  
Democrático  Hidalguense  (FDH)  consideró  que  se  trató  de  una  decisión  que  el  propio  excandidato  a  la  gubernatura  tomó  
para  evitar  disputas  internas  en  el  partido.  (Ignacio  García,  página  08)  
Crónica-Selecciones  de  sol  azteca  con  acuerdo:  (Sara  Elizondo,  página  09)  
El  Sol  de  Hidalgo-Finalmente  PRD  tiene  LISTA  de  PRECANDIDATOS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Acusan   imposición  de  candidato:   Líderes   de   la   región   Tula   acusaron   a   la   dirigencia   estatal   del   PAN   en  
Hidalgo,  que  preside  Asael  Hernández  Cerón,  de  imponer  a  Rosendo  Cruz  Rufino   exalcalde  de  Tlahuelilpan  por  el  PRI   
como  precandidato  a  la  diputación  federal  por  ese  distrito.   quien  
encabece  los  destinos  del  PAN  en  ese  distrito,  pues  busca  una  revancha  política  contra  el  candidato  del  PRI  (Fernando  

Los  quejo
de  un  documento  que  entregaron  al  CEN  del  PAN  son  Karina  Juárez,  Alejandra  Esmeralda  Pérez,  Luis  Carlos  Rodríguez  y  
Juan  Pablo  Ortiz,  todos  ellos  presidentes  de  comités  de  Tula,  Huichapan,  Tepeji  y  Tula,  respectivamente,  así  como  los  
consejeros  estatales  José  Manuel  Cano,  Orlando  Morales  y  Maurino  Hernández.  Los  liderazgos  se  dijeron  preocupado  ya  
que  hace  unos  días   la  dirigencia  convocó  a   los  presi

blanquiazul  designe  a  los  precandidatos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
El  Independiente-Acusan  imposición  de  candidato  del  PAN  en  Tula:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital   Hidalgo-CONFLICTOS   Acusan   panistas   imposición   de   precandidato   de   la   región   Tula:   (Verónica  
Ángeles,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sigue  PLEITO  entre  PANISTAS:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza   Juárez-Rosendo  Cruz  un  desecho  del  PRI,  y  no   lo  queremos  como  candidato:  PAN:   (Karla  Aldana  
Ramírez,  página  05A)  
Síntesis-Panistas  se  oponen  a  imposición  en  región  Tula  de  un  candidato:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Panistas  rechazan  imposición  de  exedil:  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Quiebra  relación  de  dirigencia  con  sus  diputados  en  el  Panal:  Rompieron  relaciones  la  dirigencia  estatal  
del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  y  sus  diputados   locales:  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  Dolores  López  Guzmán  y  Sandra  

dores  locales  yo  estoy  

Recordó  que   los   legisladores   fueron   convocados  hace  días,  pero  no   reconocen  al  partido  ni   las  decisiones  que   toma.  
  miembro  del  partido  deben  contribuir,  trabajar,  atender  llamados  

  
es  libre,  voluntaria  y  pacífica,  pero  cuando  ya  no  quieren  trabajar  para  el  partido  la  dirigencia  no  se  ocupa  de  quienes  no  
participan,  enfatizó.  Reiteró  que  envió  documentos  a  los  órganos  superiores  del  Panal  para  que  determine  y  analice  la  
situación  de  los  l

(Alberto  Quintana,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-NUEVOS  comités  MUNICIPALES  del  PVEM:  Con  el  firme  compromiso  de  generar  política  cercana  
a  la  gente  y  cuyas  propuestas  sean  parte  de  la  plataforma  electoral  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  la  entidad,  
el  secretario  general  del  organismo  político  en  Hidalgo,  Avelino  Tovar  Iglesias,  junto  a  integrantes  de  su  Comité  Estatal,  
realizaron  intensa  gira  de  trabajo  y  acercamiento  con  la  militancia  de  los  municipios  de  Calnali  y  Yahualica,  además  de  
tomar  protesta  a  los  nuevos  Comités  Municipales.  Primero  en  Calnali,  Avelino  Tovar,  señaló  que  para  lograr  el  desarrollo  
económico  de  un  municipio  se  deben  desarrollar  e  implementar  estrategias  que  involucren  a  cada  uno  de  los  ciudadanos  
para  que  sean  responsables  de  cuidar  el  entorno  ambiental.  Por  ello,  apuntó,  el  primer  impulso  de  un  partido  cuya  bandera  
sea  el  compromiso  social  y  ambiental,  debe  ser  el  de  involucrar  a  toda  la  ciudadanía  a  la  participación  activa.  "Hombres,  
mujeres,  tercera  edad,  jóvenes,  todos  tenemos  que  levantar  la  voz  y  ser  partícipes  del  cambio  que  anhelamos  y  hoy  es  
compromiso  del  nuevo  comité  municipal  trabajar  de  esta  manera,  y  siempre  tendrán  un  respaldo  de  su  partido",  afirmó.  
Posteriormente  tomó  protesta  al  nuevo  Comité  Municipal,  integrado  por  hombres  y  mujeres  jóvenes  y  con  experiencia  en  
acciones  políticas  de  su  municipio,  quienes  unificarán  su  trabajo  a  favor  del  Partido  Verde  de  México.  El  Comité  lo  preside  
Godofredo  Escudero  Flores,  quien  agradeció  la  confianza  de  militantes  y  simpatizantes  reunidos  en  el  lugar,  además  de  
refrendar  su  compromiso  de  trabajo  incluyente  y  responsable.    Ya  en  el  municipio  de  Yahualica,  nutrido  grupo  de  verdes  
activistas  esperaban  a  Avelino  Tovar,  con  rituales  y  festejos  tradicionales  para  recibirlo  junto  con  su  Comité.  Ahí,  el  líder  
estatal  pidió  a   los  nuevos  dirigentes  representar  con  dignidad,  compromiso,  responsabilidad  y  acercamiento  a  quienes  
confían  en  el  Verde.  "Es  compromiso  de  todos,  si  hay  acercamiento  hay  verdadera  política,  crecemos  a  pasos  agigantados.  
¿Por  qué?  Porque  cumplimos;;  porque  buscamos  siempre  el  beneficio  de  la  sociedad,  defendemos  nuestro  ecosistema  y  
damos  resultados".  Finalmente  el  Presidente  del  Comité  Municipal  de  Yahualica,  Gamaliel  Torres  Rodríguez,  se  dijo  listo,  
junto  con  sus  compañeros,  para  continuar  con  la  gestión  de  beneficios  para  su  región  y  el  sector  campesino  que  más  lo  
requiere,  pero  sobre  todo  aseguró  que  en  el  municipio  se  cierran  filas  y  se  trabaja  con  toda  la  actitud  a  favor  del  partido.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-PVEM  refrenda  su  compromiso  con  población  y  su  militancia:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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Síntesis-Niega  PT  desbandada  de  militantes  a  Morena:  Al  afirmar  que  al  menos  en  Hidalgo  no  se  ha  registrado  una  
debandada  o  la  salida  de  uno  o  más  militantes  del  Partido  del  Trabajo  hacia  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional,  
Mariano  Torres  L'estrade,  dirigente  estatal  del  PT,  señaló  que  para  los  comicios  federales  de  junio  próximo  los  petistas  
lograrán   una   votación   superior   a   la   que   pueda   alcanzar   Morena.   Al   respecto,   manifestó   que   lo   anterior   se   debe   al  
conocimiento  que  tienen  del  trabajo  realizado  hasta  el  momento  al  interior  de  sus  estructuras,  en  las  que  si  de  alguna  
manera  el  año  pasado  había  quienes  no  se  decidían  por  salir  del  PT  para  pasarse  a  Morena,  ahora  han  decidido  seguir  con  
ellos,  contrario  a  lo  que  ha  sucedido,  dijo,  en  el  PRD,  donde  muchos  abandonaron  sus  filas  para  formar  parte  de  las  filas  
del  partido  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  "Por  eso  me  atrevo  a  dejar  en  claro  que  estaremos  por  encima  de  Morena  
con  votos  en  Hidalgo,  porque  sabemos  de  nuestro  trabajo  y  de  lo  que  hemos  venido  realizando,  ya  que  también  hemos  
dicho  con  todo  respeto  que  todavía  el  año  pasado  del  PT  había  muchos  morenos  de  closet  que  no  se  definían,  y  ya  lo  
hicieron  y  eso  es  bueno,   lo  que   también  ayudo  que   los  perredistas  de  clóset  se  cambiaran  a  Morena".  Unidos  Torres  
L'estrade  añadió  que  en  estos  momentos  su  instituto  político  se  encuentra  no  solamente  unido  sino  también  consolidado  
para  poder  demostrar  que  es  el  único  partido  de   izquierda  en  el  país  y  el  estado,  además  de  que  es   la  mejor   de   las  
opciones  para  que  la  población  vote  por  un  cambio  verdadero  en  la  forma  de  gobernar  y  de  apoyar  verdaderamente  a  los  
habitantes  del  estado.  "Es  por  eso  que  para  enfrentar  este  proceso  de  elección  de  diputados  federales  vamos  a  estar  muy  
fortalecidos,  además  de  que  vamos  a  sumar  al  proyecto  de  lo  que  también  hemos  dejado  en  claro  de  que  somos  la  única  
izquierda  de   las   izquierdas  en  este  país  y  en   la  entidad".  Finalmente,  manifestó  que  por   lo  anterior,  han  realizado  un  
llamado  a  los  ediles,  síndicos  y  regidores  emanados  de  su  partido  para  que  trabajen  bien  y  con  transparencia,  ya  que  esa  
dijo  esa  es   la  carta  de  presentación  de   los  partidos  y  sus  aspirantes  para  poder  mantenerse  o   llegar  a   los  cargos  de  
elección  popular.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Independiente-Difunde  INE  criterios  para  registro  de  candidatos:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  dio  a  
conocer   los  criterios  para  el  registro  de  candidaturas  a  diputados  por  ambos  principios  que  representen  a   los  partidos  
políticos  para  el  proceso  electoral  federal  2014-2015.  El  acuerdo  que  entró  en  vigor  el  15  de  octubre  de  2014  y  que  fue  
publicado  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federación  estableció  que  del  primero  al  15  de  enero  de  2015  los  partidos  políticos  
nacionales  deberían  presentar,  para  su  registro,  la  plataforma  electoral  de  sus  abanderados.  Entre  el  22  y  el  29  de  marzo  
tendrán  que  desplegar  las  solicitudes  de  registro  de  candidaturas  para  diputados  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  tanto  
de  propietarios  como  suplentes,  ante  el  consejo  distrital  respectivo  y  por  el  de  representación  proporcional  ante  el  consejo  
general  del  INE.  En  caso  que  los  partidos  o  coaliciones  decidan  solicitar  ante  el  consejo  general,  de  manera  supletoria,  el  
registro  de  alguno  o  la  totalidad  de  las  y  los  aspirantes  a  diputados  por  el  principio  de  mayoría  relativa,  deberán  hacerlo  
a  más  tardar  el  26  de  marzo.  Recibida  la  solicitud  de  registro  verificarán  si  cumple  con  los  requisitos,  si  advierten  que  
omitió  alguno  notificarán  al  partido  o  a  la  coalición  para  que  lo  subsane  o  sustituya  la  candidatura  dentro  de  las  48  horas  
siguientes,   lo   cual   podrá   realizarse   a   más   tardar   el   29   de   marzo.   En   caso   que   los   partidos   excedan   el   número   de  
candidaturas  simultáneas,  se  le  requerirá  que  en  un  término  de  48  horas  informe  las  candidaturas  que  deban  excluirse  de  
sus   listas;;  en   caso   contrario  el   INE  suprimirá   las   fórmulas  necesarias,   iniciará  en   los  últimos   lugares,  hasta  ajustar  el  
número  de  60  candidatos  a  diputados.  El  consejo  general  y  los  distritales  celebrarán  el  4  de  abril  la  sesión  especial  de  
registro  de  las  y  los  aspirantes  a  diputados  por  ambos  principios  que  hayan  cumplido  con  los  requisitos  establecidos  en  la  
Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales.  Las  fórmulas  de  candidaturas  para  diputados,  tanto  de  mayoría  
relativa   como   de   representación   proporcional,   que   presenten   para   su   registro   los   partidos,   y   en   su   caso   coaliciones,  
deberán  integrarse  por  personas  del  mismo  sexo.  La  totalidad  de  solicitudes  de  registro  que  se  presenten  ante  el  Instituto  
Nacional  Electoral,   tendrán  que   integrarse   salvaguardando   la  paridad  entre   los   géneros.  El  documento   indica  que   las  
solicitudes   de   sustitución   de   candidatos   serán   expuestas   ante   el   consejo   general   y   tendrán   que   cubrir   las   mismas  
formalidades  que  las  solicitudes  de  registro  señaladas  en  el  presente  acuerdo.  Las  sustituciones  por  renuncia  solo  podrán  
realizarse  si  esta  es  presentada  a  más  tardar  el  7  de  mayo  de  2015;;  a  partir  de  esa  fecha  el  consejo  general  procederá  a  
la  cancelación  del  registro  del  que  renuncia.  Una  vez  impresas  las  boletas  electorales  no  habrá  modificación  alguna,  aun  
cuando  existan  cancelaciones  y/o  sustituciones  de  abanderados  o  correcciones  de  sus  datos.  (Redacción,  página  06)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Analiza   Congreso   posibilidad   de   un   juicio   político   a   Charrez:   Juicio   político   contra   el   alcalde   de  
Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  Pedraza,  en  análisis  por  parte  de  las  comisiones  legislativas,  luego  de  que  diversos  escritos  
arribaron  a  Oficialía  de  Partes  para  exigir  la  intervención  del  Congreso  hidalguense  en  el  municipio,  ante  la  supuesta  falta  

una   serie   de   documentos   que   llegaron   al   Congreso,   algunos   ya   fueron   turnados   como   las   peticiones   del   presidente  
municipal   y   la   solicitud  de   regidores  amenazados   y   agredidos,   incluso  atentando  contras   sus  derechos  políticos  al   no  

edil  emanado  de  Acción  Nacional  (PAN)  exigiera  la  destitución  de  dos  regidores,  pues  aparentemente  no  asisten  a  sesiones,  
además  de  obstaculizar  el  trabajo  de  la  administración.  En  tanto  nueve  asambleístas  de  distintas  fuerzas  políticas  enviaron  
un  documento  al  Poder  Legislativo,  a  fin  de  que  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  (SSPH)  intervenga  y  otorgue  
garantías,   ante   posibles   amenazas   y   agresiones   por   parte   del   munícipe.   Diputados   integrantes   de   la   Comisión   de  
Gobernación   e   Instructora   evaluarán   causales   que   adjudicarían   hacia   el   alcalde   para   tentativamente   iniciar   un   juicio  
político,  con  base  en  lo  establecido  en  la  Constitución  Política  y  la  Ley  de  Responsabilidades  de  Servidores  Públicos.  La  
Asociación     de  Horticultores  y  militantes  de   la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícolas   (UNTA)   también  denunció  al  

persisten  disgustos  por  la  forma  de  actuar  del  alcalde,  a  quien  en  reiteradas  ocasiones  exhortamos  para  que  se  conduzca  
(Rosa  

Gabriela  Porter,  página  04)  
Criterio-Presionan  juicio  contra  Charrez:  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  
Milenio-Solicitarán  juicio  político  contra  Cipriano  Charrez:  (Alejandro  Reyes,  página  13)  
El  Independiente-Integra  PGJEH  averiguación  contra  alcalde  de  Ixmiquilpan:  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Charrez  altera  la  paz  social  en  Ixmiquilpan,  acusa  la  UNTA:  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fuera  Charrez:  UNTA:  (Alma  Leticia  Sánchez,  página  04A)  
Plaza  Juárez-Horticultores  de  Ixmiquilpan  amenazan  con  tomar  sede  del  Congreso  del  Estado:  (Alejandra  
Vera  Asiain,  página  05A)  
Síntesis-Acusa     
Uno  más  Uno-Tomarán  Congreso  para  exigir  desafuero  de  alcalde:  (Juan  Ricardo  Montoya,  página  03)  
El  Independiente-Descarta  Elorduy  persecución  contra  alcaldes  de  oposición:  A  unos  días  de  que  la  Auditoría  
Superior  de  Hidalgo  (ASEH)  entregue   la  cuenta  pública  2013,  el  presidente  del  Congreso  Ernesto  Gil  Elorduy  descartó  
persecución   contra   presidentes  municipales   de   oposición,   dentro   del   proceso   electoral   en   curso.   Durante   entrevista,  
consideró  que  no  pasará  de  una  semana  para  que  el  auditor  Rodolfo  Picazo  Molina  entregue  a  los  diputados  el  informe  
sobre  el  arqueo  a  la  administración  estatal  y  municipal.  
pendient
diputado  emanado  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  
dentro  de  la  norma,  independientemente  de  qué  partido  sea,  la  sanción  está  programada  para  el  funcionario  público  y  no  

  
las  nuevas  disposiciones  de  la  ley  ele   (Víctor  Valera,  
página  06)  
Capital  Hidalgo-Congreso  recibirá  resultado  de  cuenta  pública  2013:  (Verónica  Ángeles,  página  02)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Constantes,   violaciones  a  derechos  de  mujeres:   FOR:   Francisco  Olvera  Ruiz,   gobernador   del  Hidalgo,  
reconoció  que  en  la  entidad  se  siguen  presentando  constantes  violaciones  a  los  derechos  humanos  de  las  mujeres.  Por  
ello,  con  el  convenio  de  colaboración  que  ayer  signó  el  gobierno  estatal  con  el  Instituto  Nacional  de  las  Mujeres  (Inmujeres)  
al  que  también  se  adhirieron  los  84  ayuntamientos   se  busca  mejorar  los  resultados  en  los  niveles  de  educación,  salud  
y  empoderamiento  femenino,  señaló.  Además,  el  objetivo  del  acuerdo  es  lograr  el  acceso  a  mejores  condiciones  laborales  
y  una  vida  sin  violencia.  El  mandatario  mencionó  que  en  Hidalgo  no  se  pueden  permitir  hechos  de  discriminación  o  violencia  
contra  una  mujer,  por  lo  que  los  proyectos  gubernamentales  tendrán  que  incluir  la  participación  femenina  a  corto,  mediano  
y  largo  plazo.  Lorena  Cruz  Sánchez,  titular  de  Inmujeres,  dijo  que  en  2012,  76  por  ciento  de  las  adolescentes  de  12  a  19  
años  tuvieron  embarazos  no  deseados,  quienes  debieron  renunciar  a  sus  aspiraciones  personales  y  profesionales  para  ser  
madres.  A  través  del  documento,  dijo,  la  administración  estatal  se  compromete  a  generar  igualdad  de  oportunidades  de  
desarrollo  para  mujeres  y  hombres,  además  de  garantizar  la  práctica  de  políticas  públicas  que  contribuyan  a  promover  la  
equidad  de  género.  
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puedan  tener  la  certeza  que  sus  logros  podrán  ser  reconocidos  al  mismo  nivel  que  el  de  sus  compañeros  hombres,  y,  
desde  luego,  que  p   (Yossimar  Durán,  
página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Hidalgo,  por  la  igualdad  de  mujeres  y  hombres:  (José  Luis  Rico,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Hidalgo  primer  estado  en  refrendar  su  compromiso  por  la  igualdad  de  Género:  (Alejandra  Vera  
Asiain,  página  03A)  
Uno  más  Uno-En  Hidalgo  existe  igualdad  entre  hombres  y  mujeres:  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Hidalgo,  sin  anuncio  de  recorte  a  recursos  federales:  El  gobierno  federal  no  ha  comunicado  a  Hidalgo  un  
recorte   de   recursos   a   la   entidad,   aseguró   el   gobernador   Francisco   Olvera.   A   pesar   de   los   ajustes   presupuestarios  
anunciados  por  la  federación,  las  partidas  destinadas  a  los  programas  sociales  que  administra  la  entidad  están  aseguradas,  
sostuvo.  El  mandatario  explicó  que  en  las  participaciones  federales  podrían  registrarse  disminución  de  recursos,  lo  que  no  
implicaría  que  las  obras  planeadas  para  2015  sean  detenidas.  
haga  presumir  que  tendremos  menos  recursos,  pero  lo  que  estamos  haciendo  es  dando  prioridad,  tenemos  un  presupuesto  

  En  entrevista  por  separado,  Aunard  
de   la   Rocha   Waite,   secretario   de   Finanzas,   informó   que   las   obras   a   cargo   del   Centro   Hidalgo   de   la   Secretaría   de  
Comunicaciones  y  Transportes  pueden  ser  afectadas  por  el  recorte  anunciado  en  enero  por  el  gobierno  federal.  En  los  

e  no  se  llevarán  a  cabo,  aunque  no  estarán  relacionados  
con  desarrollo  social.  
de  la  Ciudad  del  Conocimiento  son  proyectos  en  donde  los  recursos  están  asegurados,  tendremos  una  reunión  en  estos  

  (Yossimar  
Durán,  página  05)  
Milenio-Recortes  al  gasto  público,  sin  dañar  obras  federales:  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Independiente-Aseguran  presupuesto  sólido  para  Hidalgo:  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-RECORTE  Al  presupuesto  podría  afectar  obras:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Síntesis-Obras  estatales  no  son  afectadas  por  recorte:  FOR:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Crónica-Avanza  Ciudad  Mujer;;  ya  tiene  terreno:  JFOR:  Ya  se  cuenta  con  terreno  para  el  proyecto  de  Ciudad  Mujer  
a  desarrollar  en  Tepeji,   informó  el  gobernador  Francisco  Olvera,   luego  de  presidir   la  Primera  Reunión  Ordinaria  de   la  
Comisión  de  Igualdad  y  No  discriminación  en  Hidalgo.  Acompañado  por   la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH,  
Guadalupe  Romero,  el  mandatario  señaló  que  las  Secretarías  de  Desarrollo  Social  federal  y  estatal  analizan  el  proyecto  de  
infraestructura.  La  dependencia  federal  hizo  el  compromiso  de  aportar  recursos  económicos,  una  vez   que  autoricen  el  
proyecto  con    un  enfoque  urbanístico  y  debe  contar  con  otros  conceptos.  Consideró  de  plazo  un  mes  para  quedar  listo  el  
proyecto  de  la  Ciudad  Mujer,  que  requiere  cerca  de  120  millones  de  pesos  para  sus  diferentes  etapas.  Respecto  al  recorte  
presupuestal  anunciado  por  la  federación,  Olvera  Ruiz  reiteró  no  tener  información  de  afectaciones  a  obras  y  acciones  

s  
proyectos  
habrán  de  tener  recortes  presupuestales,  pero  el  gobierno  del  estado  hasta  el  momento  no  tiene  notificaciones  de  ajustes  
en  el  presupuesto.  Aclaró  que  donde  probablemente  pueda  tener  afectaciones  el  estado  podría  ser  en  las  participaciones  
federales,  ante  la  baja  de  ingresos  de  Petróleos  Mexicanos  en  este  periodo,  pero  a  la  fecha  no  es  oficial.  El  gobernador  
indicó  que  por  el  momento  la  federación  o  la  Secretaría  de  Hacienda  no  han  confirmado  afectar  obras  o  proyectos  para  la  
entidad  durante  el  2015.  Sobre  el  proyecto  cultural  del  Reloj  de  Pachuca  el  mandatario  destacó  la  seguridad  de  continuar  
con  las  obras,  los  recursos  dependen  directamente  de  Fonatur  y  expresó  su  respeto  al  presupuesto  a  ejercer.  (Alberto  
Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Alistan  proyecto  de  Ciudad  Mujer:  (Sonia  Rueda,  página  03)  
Capital  Hidalgo-120  mdp  se  invertirán  en  Ciudad  Mujer  en  Hidalgo:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Crónica-Consolidada  agenda  de  equidad:  La  preocupación  del  gobernador  Francisco  Olvera  y  de  la  presidenta  del  
Patronato  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  (DIFH),  Guadalupe  Romero,  permitió  que  la  
agenda  de  equidad  de  género  en  la  entidad  alcanzara  una  fase  sólida  y  ofrezca  resultados,  indicó  la  titular  del  Instituto  
Hidalguense  de  las  Mujeres  (IHM),  Erika  Rodríguez  García.  Expuso  tras  reunión  con  integrantes  de  la  Red  de  Unidades  
Institucionales  para  la  Igualdad  entre  Mujeres  y  Hombres  del  Estado  de  Hidalgo,  que  con  base  en  la  labor  realizada  es  
evidente  que  Hidalgo  cuenta  con  una  sociedad  en  mayor  rango  de  igualdad.  Reiteró  que  tanto  el  gobernador  como  la  
titular  del  DIFH  han  generado  contextos  para  fomentar  la  equidad  de  género  en  el  estado  mediante  implementación  de  
programas  y  acciones  que  hoy  por  hoy  brindan  resultados  en  las  distintas  regiones.  La  titular  funcionaria  estatal  puntualizó  
que  con  estas  directrices  el  gobierno  del  estado  de  Hidalgo  propicia  que  la  entidad  se  encamine  a  la  construcción  de  una  
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sociedad  igualitaria,  con  agendas  de  género  adecuadas  a  las  necesidades  de  la  población  femenina  en  el  estado,  la  cual  
requiere  de  respuestas  por  parte  de  las  autoridades.  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-Costó  15  mil  pesos  viaje  al  Super  Tazón:  Olvera  Ruiz:  El  gobernador  del  estado,  Francisco  

  mil  pesos  en  el  viaje.  Reconoció  que  asistió  con  sus  

señalamientos  en  redes  sociales  sobre  la  transparencia  de  los  recursos.  El  viaje  costó  al  mandatario  15  mil  pesos  entre  
boletos,   transporte  y  hotel  para  él   y   sus  dos  hijos,  de  acuerdo   con   la  declaración,  no   los  más  de  100  mil   pesos  que  
indicaron  usuarios  en  redes  sociales.  Agregó  que  fue  durante  su  día  de  descanso  y  no  tenía  responsabilidades  en  el  estado  
que  le  impidieran  acudir  al  evento.  Olvera  Ruiz  fue  captado  en  una  fotografía  en  la  que  aparece  junto  con  Aunard  de  la  
Rocha  que  circuló  en  redes  sociales,  donde  ambos  traen  puesta  la  playera  de  Seattle.  En  los  mensajes  usuarios  exigieron  
declarar  la  procedencia  del  dinero.  El  senador  de  Acción  Nacional  Ernesto  Cordero  también  fue  mostrado  por  una  cámara  
de  Fox  Sports  mientras  asistía  al  evento  deportivo;;  el  funcionario  debía  estar  en  a  la  apertura  de  trabajos  del  Congreso  
de  la  Unión.    (Sonia  Rueda,  página  02)  
El   Independiente-Analizan  plan  para  homologar  a   trabajadores  del  hospital   del   niño  DIF:   El   gobierno   del  
estado  busca  algún  plan  para  los  trabajadores  del  hospital  del  niño  DIF  ya  que  no  están  incorporados  al  sector  Salud  y  le  
corresponde   a   la   entidad   resolver   el   conflicto,   confirmó   Francisco   Olvera   Ruiz,   jefe   del   Ejecutivo   estatal.  
Este  hospital  es  el  único  que  no  depende  del  sector  Salud,  mantiene  el  tabulador  de  las  plazas  de  gobierno,  por  lo  que  la  
homologación  es  complicada,  explicó  el  funcionario,  ya  que  de  aumentar  los  salarios  tendrían  que  hacerlo  con  el  resto  de  
los   lugares  en  gobierno.  Afirmó  que  si  bien  no  esperan  recortes,  el  año  tiene  un  comienzo  difícil,  por   lo  que  están  en  
platicas  con  los  trabajadores  que  exigen  mejores  condiciones  de  trabajo  para  que  perciban  otro  beneficio  y  ambas  partes  
suscriban  acuerdo.   guna  salida  que  nos  permita  darles  la  oportunidad,  son  trabajadores  del  gobierno  

   La   semana   pasada,   personal  médico,   camilleros   e   intendentes  
denunciaron  que   laboran  sin  seguridad  social,  prestaciones  ni  vacaciones,  por   lo  que  se  manifestaron  pacíficamente  y  
demandaron  homologación  de  salarios.  Tal  situación  afecta  desde  hace  cuatro  años  a  500  trabajadores,  entre   los  que  
consideran  al  personal  de  confianza,  recursos  propios  y  eventuales,  informaron  los  inconformes  durante  la  presentación  
de  su  pliego  petitorio.  Tras  anunciar   sus  peticiones,  dieron  a  conocer  que  en  caso  de  no   ser  atendidos  analizarían   la  
propuesta  de  plantón  a  las  afueras  de  este  centro  de  atención  a  la  salud.  Hace  días  Luz  Elena  Sánchez,  directora  general  
del  DIF,  informó  que  no  hay  presupuesto  para  aumentar  salarios  y  crear  plazas  de  confianza  a  colaboradores  de  dicho  
centro  médico  que  trabajan  bajo  protesta.  Para  atender  las  exigencias  necesitan  más  de  3  millones  de  pesos.  El  hospital  
del  niño  DIF  cuenta  con  562  trabajadores,  28  por  ciento  es  de  áreas  administrativas  y  72  por  ciento  de  plazas  médicas.   
(Sonia  Rueda,  página  03)  
Síntesis-Resulta  difícil  homologar  a  trabajadores  del  Niño  DIF:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Reunión  con  partidos  será  tras  selección  de  candidatos:  Actualmente,  los  partidos  políticos  se  
encuentran  en  el  proceso  de  selección  de  sus  candidatos  a  diputados  federales;;  una  vez  que  termine  el  procedimiento,  
las  reuniones  continuarán,  así  lo  dio  a  conocer  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina.  El  encargado  de  la  
política  interna  de  la  entidad  dio  a  conocer  que  el  gobierno  del  estado  ha  sido  muy  respetuoso  de  los  procedimientos  de  
selección  de   candidatos  que   realizan   los   institutos,  por   lo  que   tras   los  procesos,   se   retomará   la  agenda,  previo  a   los  
comicios.  El  funcionario  estatal  indicó  que  ya  ha  tenido  pláticas  con  los  dirigentes  estatales  de  los  10  partidos;;  sin  embargo,  
dijo  que  aún  no  hay  fecha  precisa  para  la  siguiente  reunión.  Ayuntamientos  Asimismo,  señaló  que  existe  una  disposición  
muy  abierta  de  parte  de  todos  para  poder  tratar  todos  los  temas  que  sean  de  interés  en  el  marco  de  este  proceso  de  
elecciones  federales,  "y  nosotros  seguiremos  con  la  política  de  estar  cerca,  abiertos,  y  de  que  en  el  seno  de  esta  comisión  
o  este  grupo  de  análisis,  podamos  resolver  los  planteamientos  que  sean  necesarios".  Por  otra  parte,  respecto  a  cómo  se  
maneja   la   situación   con  municipios   como   Ixmiquilpan,   donde   se   han   presentado   diversos   problemas   sociales;;   y   con  
Progreso  de  Obregón,  donde  hay  problemas  al  interior  del  ayuntamiento;;  Elguero  Molina  comentó  que  existe  contacto  
permanente.  El  secretario  de  Gobierno  agregó  que  se  ha  dado  seguimiento  a  la  situación  con  estos  dos  municipios  y  "las  
cosas   van   caminando",   por   lo   que   confió   en   que   los   asuntos   se   resuelvan   y   que   la   vida   institucional   de   ambos  
ayuntamientos  se  regularice.  (Sergio  Juárez,  página  07)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Pide  alcalde  que  opositores  a  parquímetros  den  la  cara:  Tras  la  amenaza  de  amparos  1  en  
contra  de  los  parquímetros,  el  alcalde  capitalino  Eleazar  García  Sánchez  pidió  a  los  incitadores  dar  la  cara.  Y  es  que  el  
pasado  fin  de  semana  surgió  en  redes  sociales  la  convocatoria  para  promover  un  amparo  colectivo  contra  la  instalación  
de  parquímetros  en  Pachuca.  Los  creadores  de  la  página  de  Facebook  se  dijeron  llamar  Colectivo  Ciudadano  de  Abogados.  
En  entrevista  el  munícipe  señaló  "aquellas  voces  que  surgen  pues  que  tengan  nombre  y  cara".  García  Sánchez  comentó  
que   siempre   hay   quienes   buscan   huecos   a   los   ordenamientos,   en   este   caso   al   reglamento   para   el   control   de  
estacionamientos  en   las   vías  públicas   regulados  por   parquímetros.   Sin  embargo,  dijo  que   "se  hizo  un   trabajo   serio   y  
jurídicamente  con  muchas  experiencias  de  otras  partes  del  país,  pero  cada  quien  es  libre  de  expresarse,  me  queda  claro  
que  hay  una  autoridad  municipal,   hay   un   colegiado   integrado  por   todas   las   fuerzas  políticas  del  municipio   y   fue   una  
decisión  colegiada".  El  alcalde  mencionó  que  la  intención  de  la  iniciativa  aprobada  el  pasado  6  de  febrero  es  para  buscar  
una  ciudad  más  ordenada  y  que  realmente  sea  un  espacio  accesible  a   todos.   "Es  cuestión  de  perspectiva,  no  es  algo  
nuevo,  en  muchas  ciudades  del  mundo  hay  y  simplemente  Pachuca  debe  atreverse  a  dar  un  brinco  de  una  ciudad  limitada  
a  metrópoli."    Eleazar  García  adelantó  que  socializarán  el  tema  de  los  parquímetros,  además  contarán  con  un  periodo  de  
prueba,  será  un  proceso  que  llevará  tiempo  y  no  ocurrirá  la  instalación  de  manera  inmediata.  El  dictamen  aprobado  por  
la  asamblea  municipal  da  cuenta  que  podrían  ser  colocados  en  la  calle  Guerrero,  en  el  bulevar  San  Javier  y  Colosio,  zona  
plateada,  en  el  área  de  hospitales,  sector  primario  y  las  avenidas  Revolución,  Juárez  y  Constitución.  Dichos  sitios  fueron  
seleccionadas  bajo  ciertos  aspectos  como  son:  tránsito  vehicular,  oferta  disponible  de  establecimientos  en  vía  pública  y  la  
demanda  de  aparcamiento.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Se  buscan  candidatos  
  
Con  la  elección  federal  intermedia  para  renovar  la  Cámara  de  Diputados  se  hizo  evidente  que  el  oficio  político  requiere  
cada  más  de  buenos  y  mejores  perfiles  para  la  postulación  de  candidatos.  Más  allá  de  poder  contender  con  los  nombres  
conocidos  o  con  los  personajes  de  experiencia  comprobada,  los  partidos  políticos  en  el  país  parecen  haber  comprendido  
que  es  época  de  renovarse  al  menos  en  ciertos  aspectos.  Tal  es  la  situación  que  se  vive  en  entidades  como  Hidalgo,  en  
donde  a  falta  de  cuadros  y  militantes  que  reflejen  la  nueva  cara  que  pretende  dar  la  política  a  la  ciudadanía  se  han  dado  
desde  divisiones  internas,  acuerdos  incompletos,  comunicaciones  fallidas  y  hasta  mensajes  extraños  que  nunca  antes  se  
habían  visto  como  el  inusitado  y  desesperado  pleito  por  las  suplencias,  hágame  usted  el  favor.  A  pesar  de  que  partidos  
como  el  PRI,  PAN  y  PRD,  más  allá  de  que  Nueva  Alianza  y  PVEM  ya  vienen  trabajando  con  estructura  sólida,  mantienen  
una  base  de  posibles  postulados  y  de  perfiles  que  ya  saben  con  lo  que  cuentan  y  pueden  dar  en  campaña,  se  buscan  
nombres  y  personajes  que  puedan  dar  el  ancho  para  poder  encabezar  desde  los  grandes  proyectos  partidistas,  con  la  
misma  ideología  pero  reforzada  con  el  trabajo  de  tierra  de  brigadistas,  hasta  las  más  turbias  negociaciones  camerales  y  
parlamentarias  con  otros  políticos  de  mayor  experiencia.  Aún  no  surge  la  nueva  gran  generación  de  políticos  hidalguenses  
como  los  que  emergieron  de  1980  a  2000  (para  muestra  son  los  mismos  que  siguen  en  puestos  de  elección  popular  o  bien  
en  el  gobierno  federal)  y  eso  se  ve  claramente  en  las  listas  de  candidatos  de  partidos  como  PRD  que  incluso  se  vale  de  
personajes  que  son  abiertamente  contrarios  a  sus  preceptos  y  que  incluso  pertenecen  a  grupos  antagónicos  para  el  mismo  
sol  azteca.  Otros  como  el  PAN  le  siguen  apostando  al  chispazo  de  un  momento  o  de  una  buena  campaña  para  consolidar  
sus  proyectos  políticos-ciudadanos   con  aspirantes  de  poco  arrastre  pero  que   sin   lugar  a   dudas   conocen  de  política   y  
negociaciones.  Nueva  Alianza  es  otro  ejemplo  de  lo  que  se  puede  llegar  a  alcanzar  con  estructura  gremial  pues  a  pesar  
de  lanzar  en  cada  elección  a  personajes  de  bajo  perfil,  resultan  tener  todos  una  muy  buena  votación  y  como  ejemplo  ahí  
están  los  números  de  los  últimos  comicios  en  el  estado.  Aun  así,  para  todos,  incluidos  los  de  reciente  creación  y  los  que  
nunca  han  podido  despegar  como  PT  y  Movimiento  Ciudadano,  queda  el  pendiente  de  poder  llegar  a  las  elecciones  de  
2015,  2016  y  2018  ya  no  con  buenos  candidatos  sino  con  al  menos  aspirantes  para  cada  espacio,  pues  la  realidad  es  que  
no  hay  muchos  hidalguenses  que  deseen  experimentar  en  política  o  que  dejen  su  trabajo  de  años  en  otros  partidos  para  
buscar  ser  registrados  y  posteriormente  olvidados  en  otros  institutos  políticos.  ¿Podrán  hacerlo?  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  

  
  
El  Partido  Verde  Ecologista  de  México  se  ha  convertido  en  el  "coco"  del  Instituto  Nacional  Electoral,  cuyo  Consejo  General  
sigue  sin  encontrar  la  forma  de  sancionar  el  despilfarro  publicitario  que  mantiene  aún  antes  del  arranque  formal  de  las  
campañas  electorales  y,  hora,  con  el  anuncio  de  la  entrega  de  vales  de  medicamentos  para  derechohabientes  del  Seguro  
Social  y  del  ISSSTE,  que  ya  motivó  quejas  de  otros  partidos.  Surgido  de  un  mazacote  de  disposiciones  para  regular  los  
procesos  electorales,  cuya  aplicación  en  varios  aspectos,  pero  sobre  todo  en  el  de  violaciones  al  marco  legal,  tal  parece  
que  a  ese  organismo  se  le  dificulta  imponer  sanciones,  lo  que  la  dirigencia  verdiblanco  aprovecha  para  pasar  por  encima  
del  mismo  e  ignorar  cuanto  exhorto  le  hace  el  INE  para  que  no  incurra  en  actos  fuera  de  la  legislación.  Y  si  el  consejero  
presidente,  Lorenzo  Córdova,  ni  el  resto  de  sus  compañeros,  no  han  logrado  poner  un  alto  a  los  excesos  promocionales  
del  Verde  Ecologista,  es  previsible  lo  que  tampoco  podrán  lograr  cuando  el  PRI  y  los  partidos  de  oposición,  principalmente  
los  de  izquierda,  sigan  el  ejemplo  de  pasar  por  encima  de  la  ley  electoral  y  poner  oídos  sordos  a  los  llamados  que  se  les  
hagan  para  apegarse  a  ésta,  lo  que  podría  descarrilar  unos  comicios,  federales  y  estatales,  ya  de  suyo  complicados  por  la  
situación  de  inconformidad  y  malestar  ciudadanos  que  prevalecen  en  el  país  y  el  organismo  que,  al  menos  hasta  ahora,  
en  vez  de  avanzar  con  paso  firme,  ante   los  problemas  que  enfrenta.  Uno  de  ellos,  que  en  las  últimas  semanas  se  ha  
agudizado,  es  el   de   la  desorbitada  y   costosa  propaganda  electoral  del  PVEM  en   la  que  da   como   "promesa   cumplida"  
algunas  de  las  iniciativas  de  ley  que  ese  partido  propuso  como  la  cadena  perpetua  para  secuestradores,  la  prohibición  de  
animales  en  los  circos  y  la  de  los  cobros  de  cuotas  escolares  ante  el  disimulo  o  impotencia  de  la  autoridad  en  la  materia  
para  frenarla  con  sanciones  y  no  con  recomendaciones,  como  si  no  se  quisiera  aplicar  la  ley.  Por  si  fuera  poco,  ese  partido  
anuncia  que  a  partir  del  15  de  marzo  pondrá  en  marcha  el  Programa  de  Vales  de  Medicamentos  para  Derechohabientes  
del  IMSS  y  el  ISSSTE,  justo  en  la  fecha  en  que  ambas  instituciones  iniciarán  acciones  en  ese  sentido,  lo  que  representantes  
del  PAN  y  de  Morena  ante  el  INE,  denunciaron  como  "otra  violación  más  a  la  ley"  que  en  ese  caso  podría  incluso  constituir  
un  delito  electoral,  en  opinión  coincidente  de  ambos  partido  por  el  uso  de  recursos  públicos,  que  advierten  en  ello  una  
colusión  y  complicidad  de  ambas  instituciones.  Sin  embargo,  el  ISSSTE,  dirigido  por  el  priísta  Sebastián  Lerdo  de  Tejada,  
que  incluso  fue  representante  de  su  partido  ante  el  desaparecido  IFE,  se  apresuró  a  responder  que  es  ajeno  totalmente  a  
cualquier  campaña  partidista  sobre  la  entrega  de  medicamentos  a  derechohabientes,  como  lo  anuncia  el  PVEM,  en  tanto  
que  en  el  IMSS  se  informó  que  analizarían  ese  caso.  Según  como  el  INE  ha  actuado  hasta  ahora,  no  sería  difícil  que  el  
Verde  Ecologista  ponga  en  marcha  ese  programa  y  en  vez  de  aplicar  sanciones,  ese  organismo  le  haga  nuevas  e  ignoradas  
recomendaciones.    
DE  ESTO  Y  DE  AQUELLO...    
DESDE  donde  quiera  verse,  el  triunfo  de  Felipe  de  Jesús  Cantú  para  ser  candidato  del  PAN  a  gobernador  de  Nuevo  León,  
fue   un   sonoro   revés   no   solamente   para   la   alcaldesa   con   licencia   de   Monterrey,   Margarita   Arellanes,   quien   se  
autoproclamaba   anticipadamente   como   la   "favorita   y   segura   ganadora"   para   abanderar   a   ese   partido,   sino   para   el  
presidente  nacional  del  mismo,  Gustavo  Madero,  que  nunca  ocultó  el  apoyo  que  le  brindaba.  DE  nada  le  valió  la  costosa  
precampaña  que  la  edil  regia  emprendió  en  su  afán  por  alcanzar  la  postulación  y  superar  a  Cantú,  ex  diputado  federal  y  
también  ex  alcalde  de  la  capital  nuevoleonesa,  cuya  votación  a  su  favor  rebasó  la  obtenida  por  su  adversaria  que  creyó  
tener   la  nominación  en  el  bolso.  LA  diputada  federal  blanquiazul  Verónica  Sada  declaró  que   la  obtención  por  parte  de  
Cantú  de  la  candidatura  al  gobierno  de  su  estado,  dejó  claro  que  "hay  panistas  más  allá  del  círculo  de  Madero",  al  destacar  
que  eso  revela  una  esperanza  mayúscula  para  los  militantes  de  Acción  Nacional  en  todo  el  país.  EMILIO  Lozoya  Austin,  
director  general  de  Pemex,  anunció   la  aplicación  del   ajuste  presupuestal  de  62  mil  millones  de  pesos  que  propuso  al  
Consejo  de  Administración  de  esa  empresa,  que  éste  aprobó,  para  que  pueda  operar  con  una  situación  financiera  más  
equilibrada  en  lo  que  resta  del  año,  ante  la  pronunciada  caída  en  los  precios  del  petróleo.  ADEMÁS,  como  es  usual  en  esos  
casos  en   la   industria,  y  así   lo  ha  hecho  esa  empresa  en  ocasiones  anteriores  ante  el  desplome  de  precios,  el  Consejo  
instruyó  a  la  Administración  a  convocar  a  la  renegociación  de  contratos,  lo  que  se  hará  conforme  a  la  ley.  TAMBIÉN,  a  
implementar  una  baja  en  el  gasto  corriente,  incluyendo  los  relativos  a  recursos  humanos  y  servicios  de  personal,  a  fin  de  
reducir  el  impacto  en  los  proyectos  de  inversión  productiva,  como  lo  hacen  otras  empresas  del  sector.  JORGE  Camacho  
Peñalosa,  diputado  local  con  licencia,  es  el  candidato  del  PAN  a  gobernador  de  Guerrero  en  donde  enfrentará  a  Héctor  
Astudillo  Flores,  del  PRI  y  a  Beatriz  Mojica  Morga,  del  PRD:  la  Comisión  Permanente  de  ese  partido  lo  proclamó  como  
abanderado   de   unidad.   ACOMPAÑADO  de   la   ex   candidata   presidencial   panista,   Josefina   Vázquez  Mota,   el   presidente  
nacional  del  blanquiazul,  Gustavo  Madero,  presentó  a  los  medios  de  comunicación  al  ex  ciclista  y  ek  conductor  deportivo  
del  programa  "El  Mañanero",  de  Brozo.  »  ASEGURÓ  que  no  será  candidato  de  trámite  ni  de  relleno  y  se  comprometió  a  
"arrebatar  el  gobierno  de  su  entidad  a  corruptos,  nepotistas,  represores  y  a  los  mismos  de  siempre",  para  lo  cual  recorrerá  
todo  el  estado,  empezando  por   Iguala,  para  convencer  a   los  guerrerenses  que  el  PAN  es   la  mejor  opción.  CAMACHO  
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Peñalosa  dejó  el  deporte  activo  y  por  algún  tiempo  condujo  el  segmento  deportivo  al   lado  de  Víctor  Trujillo  hasta  que  
entró  de  lleno  a  la  política  en  su  entidad  natal  a  la  que  ahora  intentará  gobernar,  con  todo  y  el  cúmulo  de  problemas,  
sobre  todo  de  violencia,  delincuencia  organizada  y  miseria  que  impera  en  la  mayoría  de  los  municipios  guerrerenses.  »POR  
cierto  que  mientras  unos  llegan  a  las  candidaturas,  como  el  priísta  Astudillo  Flores;;  la  perredista  Mojica  Morga  y  el  panista  
Camacho  Peñalosa,  otros  declinan:  Ángel  Aguirre  Herrera,  hijo  del  ex  gobernador  perredista  de  Guerrero,  Ángel  Heladio  
Aguirre,  quien  buscaba  ser  candidato  a  la  alcaldía  de  Acapulco,  anunció  que  se  abstendrá  de  participar.  ERA  lo  menos  que  
podía  hacer  después  de  lo  sucedido  a  su  padre,  a  su  tío  Carlos  Mateo  Aguirre  y  a  alguno  de  sus  primos,  quienes  junto  con  
otros  ex  funcionarios  del  gobierno  estatal,  fueron  aprehendidos,  acusados  de  desvío  de  recursos  federales  y  estatales  y  
lavado  de  dinero.  DESPUÉS  de  atiborrar  la  tardenoche  del  sábado  el  zócalo  capitalino,  los  partidos  políticos  y  sus  candidatos  
se  disputarán  contratar  a  los  Ángeles  Azules  para  algunos  de  sus  eventos  o  cierres  de  campaña  porque  nadie,  ni  siquiera  
AMLO  en  sus  mejores  tiempos,  lo  logró  como  ese  conjunto  musical  de  Iztapalapa.  CONTRA  el  ofrecimiento  gubernamental  
de  que  no  se  toleraría  que  grupos  de  violentos  tomaran  casetas  de  peaje,  eso  no  cuenta  para  los  profesores  disidentes  de  
la  Sección  22  de  Oaxaca,  que  ayer  volvieron  a  tomar  la  de  Huitzo,  en  la  autopista  Cuacnopalan  a  la  capital  de  ese  estado,  
"para  exigir   que   se   respeten   sus  derechos   laborales".  MUY  amenazador   se  puso  el  gobernador  aliancista   de  Oaxaca,  
Gabino  Cué,  al  darles  un  plazo  hasta  las  dos  de  la  tarde  de  hoy  a  los  policías  estatales  que  siguen  posesionados  del  cuartel  
de  Santa  María  Coyotepec,  para  que  depongan  su  actitud  y  se  presenten  ante  sus  mandos  o  serán  dados  de  baja.  Habrá  
que  ver  si,  como  en  otras  ocasiones,  no  le  resulta  contraproducente  hacerle  al  enérgico  después  de  tanta  docilidad  ante  
la  CNTE.  
  
(Francisco  Cárdenas,  página  4A)  
Capital     
  
PAN,  conflictos  para  rato.  
  

  
dos,  conflicto  en  el  que  

los  panistas  hidalguenses  también  están  inmersos.  Alejandro  Moreno  Abud,  ex  líder  del  blanquiazul,  sigue  sin  reconocer  a  
Asael   Hernández,   dirigente   formal,   pero   sin   el   liderazgo   necesario   entre   la   totalidad   de   la   militancia.   En   el   PAN,   la  

nacional,  decidirán  en  los  próximos  días  quienes  serán  los  candidatos  que  los  representaran  en  las  elecciones  de  junio  
entrante.  Todo  indica  que  los  problemas  internos  no  solo  prevalecerán  durante  el  proceso,  sino  que  podrían  agudizarse  

  Una  señal  anticipada  de  que  
  PAN  podría  acentuarse,  son  las  acusaciones  de  la  militancia  de  ese  partido  en  la  región  de  Tula,  al  culpar  

reputación  política  en  aquella  zona  del  estado.  
  Sobre  Rosendo  

Cruz  Rufino,  aun  pesan  señalamientos  como  el  ejercicio  indebido  
  

redo  Moctezuma  Aranda,  que  fuera  delegado  
de   la   Secretaria   de   Gobernación   durante   el   sexenio   calderonista.  

  también  ex  presidente  
panista,   parece   estar   decidido   a   evitar   la   imposición   de   Bertha   Xóchitl   Gálvez,   quien   solo   se   acuerda   de   su   origen  
hidalguense  cuando  es  tiempo  de  elecciones.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
La  mano  de  Sosa  en  el  PRD  
  
Si  en  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  la  infiltración  del  Clan  Sosa  que  controla  a  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  
Hidalgo  (UAEH)  es  evidente  a  través  de  Damián  Sosa  Castelán,  Salvador  Sosa  Arroyo  y  Roxana  Montealegre  Salvador,  
además  de  acuerdos  oscuros  con  ex  dirigentes  en  el  de   la  Revolución  Democrática  (PRD),  empieza  a  ser  visible  en   la  
nominación  de  candidatos  a  diputados  federales.  La  postulación  en  Actopan  del  médico  Adrián  Ángeles  Godínez  es  ejemplo  
de  que  en  ese  partido  también  tiene  la  mano  metida  Gerardo  Sosa  Castelán  ya  que  el  flamante  candidato  aprobado  con  
otros  seis  en  la  convención  nacional  del  sol  azteca  es  una  aportación  de  las  redes  ciudadanas  sosistas  construidas  utilizando  
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el  material  humano  de  la  UAEH.  Otra  aportación  del  clan  universitario  es  el  candidato  por  Tepeapulco  César  Ismael  Soto  
Llaguno,  en  2011  candidato  a  presidente  municipal  de  Apan  por  Nueva  Alianza  (Panal),  virtud  a  los  acuerdos  personales  
que  Gerardo  Sosa  estableció  con  quien  fuera  el  jefe  político  de  los  turquesas  y  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Moisés  Jiménez  Sánchez.  Dónde  los  oficios  de  Gerardo  Sosa  no  prosperaron  fue  en  
Pachuca   donde   impulsó   la   precandidatura   del   último   director   de   la   Compañía   Real   del   Monte   y   Pachuca   en   etapa  
paraestatal,  Luis  Manuel  Willars  Andrade,  que  en  los  80s  mucho  benefició  al  entonces  poderoso  Grupo  Universidad  con  
recursos  de  la  minera  por  la  necesidad  de  postular  a  una  mujer  más  en  Hidalgo  para  cubrir  la  cuota  de  género.  Así  llega  
como  candidata  Verónica  Ordoñez  Hernández  de  la  tribu  Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN)  que  dirige  localmente  el  

ser  postulada,  lo  que  deja  un  escenario  complicado  para  el  perredismo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Apatía  juvenil  y  desdén  por  los  partidos  políticos  
  
Primero  una  encuesta  del   entonces   Instituto  Federal  Electoral   (IFE)  nos  mostraba  el   descrédito  en  que  han  caído   los  
partidos   políticos,   los   políticos  mismos   y   las   instituciones   encargadas   de   brindarnos   seguridad.   Llamaba   entonces   la  
atención  de  que  sólo  el  17  por  ciento  de  los  consultados  creía  en  los  institutos  políticos  y  en  sus  representantes.  Ahora  el  
Índice  Nacional  de  Participación  Juvenil   (INPJ)  2014,  que  presentó   la  Cámara  de  Diputados,  sostiene  que   los  partidos  
políticos  carecen  de  auténtica  vinculación  con  el  sector  juvenil,  no  obstante  que  el  29.27  por  ciento  de  la  lista  nominal  del  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   lo   conforma   jóvenes   de   entre   18   y   29   años.   Esto   es   25  millones   297  mil   jóvenes  
mexicanos,  no  se  sienten  identificados  con  ningún  partido  político  y  tampoco  ven  en  estos  la  intención  de  convocarlos  a  
sus  tareas  y  a  sumarse  a  sus  proyectos  políticos.  Otro  dato  sobre  la  poca  participación  juvenil  en  tareas  político-partidistas  
es  que  en  el  Congreso  federal  los  jóvenes  menores  de  30  años  con  cargos  de  elección  popular  apenas  representan  el  3.5  
por  ciento.  Más  grave  aún  es  que  el  45  por  ciento  de  los  jóvenes  encuestados  no  simpatiza  con  ningún  partido  político;;  el  
31  por  ciento  no  tiene  interés  alguno  en  política;;  19.5  por  ciento  cree  que  los  candidatos  no  cumplen  sus  promesas  de  
campaña;;  y  sólo  el  15.  6  por  ciento  cree  que  el  ejercicio  de  la  política  es  muy  importante  y  un  22.1  por  ciento  cree  que  
apenas   tiene   algo   de   relevancia.   En   cambio   los   jóvenes   de   nuestro   país   muestran   una   tendencia   al   trabajo   en  
organizaciones  de   la  sociedad,  pues  siete  de  cada  10  jóvenes  forman  parte  de  ellas.  Sin  embargo,  su  trabajo  sufre  el  
desaliento  por  la  ausencia  de  oportunidades  de  desarrollo  y  los  bajos  salarios  que  les  otorgan.  Para  redondear  el  negro  
panorama  sólo  tres  de  cada  10  jóvenes  de  entre  19  y  23  años  tiene  acceso  a  la  educación  superior,  sin  contar  que  en  un  
lapso  de  entre  uno  y  seis  meses  entre  35  y  40  por  ciento  de  esos  jóvenes  abandonan  sus  estudios,  en  su  mayoría,  por  
motivos  económicos.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
San  Policarpo  y  el  cardenal  Suárez  
  
Contó  Valentina  Alazraki,  por  medio  de  su  cuenta  de  Twitter,  que  cuando  el  papa  Francisco   impuso  al  ahora  cardenal  

hora  cardenal  en  Tierra  Caliente  debería  encomendarse  a  San  Policarpo.  La  referencia  papal  citada  
por  Alazraki  (@valealazraki)  me  intrigó  y  recurrí  a  internet  para  saber  más  de  la  vida  del  santo  citado  por  el  papa.  Por  lo  
que  leí  en  www.corazones.org,  el  papa  Francisco  pide  al  cardenal  michoacano  valor  y  fe  en  tiempos  difíciles.  San  Policarpo,  
según  cuenta  Corazones.org,  era  obispo  en  Turquía.  En  un  viaje  que  hizo  a  Roma  para  hablar  con  el  papa  se  encontró  a  
un  encadenado  San  Ignacio  de  Antioquía,  quien  iba  a  ser  martirizado.  Policarpo  salió  al  paso  de  su  compañero  de  fe  y  
besó  las  cadenas  que  le  aprisionaban.  Después,  escribió  una  carta  al  pueblo  de  Asia  donde  pedía  mantener  la  fe.  Años  
después,  en  una  persecución  contra  los  cristianos,  Policarpo  fue  apresado  y  llevado  a  juicio,  donde  se  le  mostró  su  antigua  
carta,  se  le  exigió  renegar  de  su  fe  y  adorar  al  césar,  a  lo  que  se  negó  una  y  otra  vez,  por  lo  cual  fue  condenado  a  la  

licarpo,  sin  hacerle  gran  daño.  
Molesto,  el  procónsul  mandó  que  le  arrojaran  una  lanza  al  corazón.  Cuando  el  arma  golpeó  al  religioso,  del  cuerpo  voló  
una  paloma  y   la  sangre  del  mártir,  ya  muerto,  apagó  el  fuego.  Qué  dura  tarea  mantendrá  ocupado  al  nuevo  cardenal  
mexicano.  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
La  mancha  de  los  partidos  
  
Señala  el  dirigente  del  PRD,  Ramón  Flores,  que  los  candidatos  a  diputados  de  su  partido  en  Hidalgo  tienen  ventaja  sobre  
los  demás  partidos,  pues  al  ser  desconocidos,  ajenos  a  la  política,  no  tienen  ningún  antecedente  reproblable.  En  primera  
instancia,  es  correcto,  algo  que  pone  a  sus  candidatos  en  una  situación  privilegiada  es  que  no  son  políticos,  por  lo  cual,  
esperaríamos,  son  gente  de  bien.  Sin  embargo,  pesa  más  la  mala  fama  de  los  partidos,  que  aunque  postulen  a  un  santo,  
mancharán  su  reputación.  Para  la  gente  de  a  pie,  quien  consigue  un  puesto  o  un  cargo  político  camina  con  un  estigma,  el  
de  la  corrupción.  Y  nos  decimos  y  preguntamos  qué  hizo  para  obtener  dicha  nominación,  a  quien  conoce,  de  quien  es  hijo,  
apadrinado,  compadre  o  que  negocios  ayudó  a  forjar  a   los  dirigentes.  Es  por  ello  que  postular  a  personas  sin  carrera  
política  en  un  partido  como  el  PRD  no  es  buena  idea,  pesará  más,  en  este  caso,  la  mala  reputación  del  sol  azteca  sobre  
las  legítimas  intenciones  de  quienes  sean  sus  candidatos.  Ser  ciudadano  no  es  garantía  de  honestidad,  pero  estar  en  la  
estructura  de  algún  partido  es  garantía  de   lo  contrario,  por   lo  menos  así   lo  vemos  quienes  votamos,  quienes  estamos  
hasta  el  copete  de  la  política  y  sus  ambiciosos  participantes.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  Un  proyecto  de  infraestructura  que  hasta  la  fecha  sigue  olvidado  es  el  de  los  elevadores  en  puentes  peatonales,  y  
es  que  solo  quedó  la  vieja  estructura  de  lo  que  existió  en  Río  de  las  Avenidas  en  donde  ahora  es  la  ciclopista,  y  cuyo  
espacio  luce  totalmente  abandonado  y  ha  servido  más  como  basurero  que  como  un  instrumento  de  apoyo  a  las  personas  
con  discapacidad.  Las  autoridades  deberían  rescatar  este  tema  pues  ahora  con  los  puentes  del  Tuzobús  se  debe  priorizar  
la  política  de  movilidad  no  solo  en  el  corredor  del  Felipe  Ángeles  y  Revolución,  sino  en  toda  Pachuca.  
  
:  Que  A  los  perredistas  de  Actopan  como  que  no  les  gustó  mucho  que  su  representante  para  las  diputaciones  federales  
sea  el  doctor  Adrián  Ángeles  Godínez.  Y  es  que  comentan  que  el  hecho  de  que  venga  de  las  Redes  Ciudadanas  de  
Gerardo  Sosa  Castelán  no  les  parece  adecuado  por  lo  que  exigen  una  explicación  a  su  dirigente  estatal,  Ramón  Flores  
Reyes,   quien  designó  a  este  personaje  de   la   región   como  su  abanderado.  Solo  ellos   sabrán   la   razón  y  el   interés  en  
postularlo  pero  a  muchos  militantes  dicen  que  no  les  acaba  de  gustar  alguien  ajeno  o  con  otras  ideas  los  represente.  
  
:  Que  Otros  que  andan  inconformes  son  los  panistas  de  la  región  Tula-Tepeji,  tras  la  designación  de  Rosendo  Cruz  
Rufino  como  su  candidato  a  diputado  federal.  Resulta  que  es  un  personaje  al  que  el  PRI  parece  tener  adoctrinado  y  que  
es  más  apegado  a  los  enlaces  gubernamentales  y  al  diputado  local  Gadoth  Tapia,  con  quien  al  principio  tuvo  sus  roces  
pero  que  después,  dicen,  hasta  favores  y  gestiones  le  anduvo  pidiendo.  Así  es  esto  de  la  política.  
  
:  Que  Hablando  de  este  municipio,  al  edil  Jaime  Allende  González   le  piden  que  haga  algo  por  evitar  la  invasión  de  
predios  y  de  viviendas  que  permaneces  en  estado  de  abandono  o  que  únicamente  las  visitan  una  o  dos  veces  por  año.  
Dicen  que  el  problema  va  en  aumento  sin  que  nadie  diga  o  haga  nada  para  evitarlo,  entre  ellos  las  autoridades  municipales  
y  como  ejemplos  están  los  casos  del  fraccionamiento  Las  Violetas  o  los  márgenes  del  Río  Tula  que  ya  han  sido  invadidos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Es  un  proyecto  muy  estratégico  que  está  teniendo  mucha  respuesta  de  parte  de  los  estudiantes  y  también  del  sector  

  
Eduardo  Mogica  Martínez  
Rector  de  la  Universidad  Politécnica  de  la  Energía  sobre  proyectos  de  estudio.  
  
"No  nos  han  informado  eso,  fue  muy  claro  el  gobierno  federal  cuando  anunció  el  recorte  cuáles  son  los  grandes  proyectos  
de  infraestructura  que  iba  a  cancelar  el  propio  gobierno  federal;;  sí  sé  que  hay  algunas  dependencias  a  las  que  se  les  han  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  sobre  recortes  al  presupuesto.  
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"Hay  muchas  mujeres  que  están  listas  para  gobernar,  mujeres  que  necesitan  una  oportunidad  por  eso  desde  nuestras  
trincheras  tenemos  que  apoyar,  tenemos  que  seguir  creando  esos  lazos.  Para  qué  hablemos  de  democracia,  la  mitad  de  

  
Lorena  Cruz  Sánchez  
Titular  Inmujeres  sobre  igualdad.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  bajo   el   calor   de   las   copas   el   diputado   local   por   el   distrito   con   cabecera   en   Jacala,   Javier   Amador   de   la   Fuente,  
protagonizó  el  pasado  fin  de  semana  un  altercado  vial  y  agresiones  verbales  contra  un  conductor,  luego  que  saliera  de  
una  cantina  y  no  le  pareció  que  le  tocaran  el  claxon.  El  pitazo  molestó  al  legislador,  quien  descendió  de  su  camioneta  para  
insultar  al  conductor.  Vaya  diputados  que  tenemos,  bien  educados,  
  
que  una  vez  que  se  llevaron  a  cabo  los  cambios  en  el  gabinete,  comenzaron  los  enroques  dentro  del  equipo  de  enlaces  
institucionales  o  tutores  en  varios  distritos  de   la  entidad.  Ahora  Mayka  Ortega,  secretaria  de  Desarrollo  Social,  fungirá  
como   tutora   en   Actopan;;   Alberto  Meléndez,   secretario   de   Planeación   y   Desarrollo   Regional,   caminará   a   la   Huasteca;;  
mientras  el  titular  de  Turismo  y  Cultura,  Roberto  Pedraza,  atenderá  Atotonilco  el  Grande.  Además,  el  subsecretario  de  
Transporte,  Roberto  Terán,  se  encargará  de  Molango;;  Jaime  Costeira,  Zimapán;;  Alberto  Islas,  en  Metztitlán;;  y  Enrique  
Macedo,  en  Apan.  
  
que  Antonio  Mota  Rojas,  candidato  ciudadano  a  diputado  federal,  ya  comenzó  con  su  campaña  al  interior  de  la  UAEH  y  en  
redes  sociales,  además  de  repartir  propaganda  para  reunir  las  cinco  mil  firmas  que  requiere  para  ganarse  el  registro  como  
candidato  independiente;;  incluso,  ha  empezado  a  repartir  información  entre  sus  alumnos  para  que  lo  ayuden  a  participar  
en  el  proceso  electoral.  
  
que  a  unos  días  de  que  el  PAN  presente  a  sus  candidatos  a  diputados  federales,  en  el  distrito  de  Tula  ya  le  hicieron  el  feo  
al  exlcalde  priísta  de  Tlahuelilpan,  Rosendo  Cruz  Rufino,  pues  el  consejero  estatal  panista  de  Tlaxcoapan,  Orlando  Morales  
Bonilla,  ya  reclamó  que  se  trata  de  una  imposición  que  quiere  realizar  el  dirigente  Asael  Hernández  Cerón.  Seguramente  
a  Cruz  Rufino  ni   le  ha  de  preocupar   la  candidatura  panista,  pues  en  días  pasados  afirmó  a  sus  seguidores  que  se   lo  

la  Flor  más  bella  del  ejido.  
  
que  durante   la  presente  semana  se  realizarán  las  entrevistas  a   las  cinco  mujeres  y  cuatro  hombres  del  Partido  Acción  
Nacional  que  se  inscribieron  ante  el  Comité  Directivo  Estatal  de  ese  partido  para  ser  tomados  en  cuenta  en  la  selección  de  
los  candidatos  a  diputados  federales  de  representación  proporcional.  La  senadora  blanquiazul  Minerva  Hernández  será  la  
encargada   de   aplicarles   la   entrevista   y   entregar   esa   evaluación   al   comité,   donde   se   decidirá   si   alguno   de   ellos   será  
postulado  por  esa  vía.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Mira  Bartola,  ahí  te  dejo  esos  15  mil  pesos,  pagas  los  boletos,  el  hotel  y  el  avión.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Mart   
  

Hidalgo,  José  Guadarrama  Márquez,  
no  logró  su  ansiada  candidatura  a  diputado  federal  plurinominal,  al  no  figurar  en  la  lista  de  aspirantes  por  
la  quinta  circunscripción  aprobada  este   fin  de  semana  por  el  Consejo  Nacional  de   la  agrupación  del  sol  
azteca.  De  
(ADN)  y  Foro  Nuevo  Sol  no  figura  ningún  perredista  hidalguense.  Así  que  Pedro  Porras  Pérez  no  podrá  heredar  a  nadie  la  
curul  que  actualmente  ocupa  en  San  Lázaro.  Por  si  fuera  poco  el  desprecio  mostrado  hacia  los  militantes  y  dirigentes  del  
PRD  en  la  entidad,  la  lista  de  candidatos  a  diputados  de  mayoría  en  los  siete  distritos  revela  que  el  partido  sigue  en  caída  
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libre,  pues  está  conformada  por  gente  desconocida  o  en  el  mejor  de  los  casos  sin  el  perfil  para  pensar  en  un  resultado  
positivo   el   7   de   junio.   Pablo   Flores   Martínez,   Alicia   Sánchez   Fuentes,   Adrián   Ángeles   Godínez,   Vanessa   Vera   Mejía,  
Fernando  Larios  Sánchez,  Verónica  Ordóñez  Hernández  y  César  Ismael  Soto  Llaguno  son  los  nombres  de  los  aspirantes  
en  Huejutla,  Ixmiquilpan,  Actopan,  Tulancingo,  Tula,  Pachuca  y  Tepeapulco,  respectivamente.  Sólo  Soto  Llaguno  tiene  

imero  en  el  PT  y  luego  en  el  Partido  
Nueva  Alianza   (Panal),  que   lo  postuló  en  2011  como  candidato  a  presidente  municipal  de  Apan.  Del   resto,  ni  hablar.  

respecto  una  
diputada  local  consultada  por  Visto  Bueno.  
  
En  Radio  Pasillo  se  dice  que  el  ex  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo,  Alejandro  Moreno  Abud,  junto  con  el  grupo  
que  lo  apoya,  no  quita  el  dedo  del  renglón  en  su  plan  de  recuperar  el  Comité  Estatal  y  con  ello  las  jugosas  
prerrogativas  que  el  partido  recibe  mensualmente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH).  El  ex  
líder  confía  en  que  la  resolución  que  presentó  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH)  contra  su  sucesor,  
Asael  Hernández  Cerón,  tendrá  un  fallo  favorable  a  su  causa,  lo  que  llevaría  a  reponer  el  proceso  electivo  donde  perdió  
ante  el  ex  alcalde  de  Tezontepec  de  Aldama.  Y  si  no  fuera  así,  aún  tendría  la  oportunidad  de  recurrir  a  la  Sala  Regional  
Toluca  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  lo  cual  significa  que  la  pugna  interna  en  Acción  
Nacional  va  para  largo.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Candidatos  del  PRD,  ilustres  desconocidos  y  desconocidas    
El  asunto  era   llenar   la   lista  y  apuntarlos,  nomás  para  que  se  viera  que  van  a  participar  de  todas  todas.  Pero   la  cruda  
realidad  es  que  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  en  la  entidad  cada  día  está  peor  y  de  plano  hasta  le  tienen  que  
rogar  a  los  que  postulan  a  un  cargo  de  representación  popular.  Las  pugnas  internas  están  de  a  peso  y  nadie  quiere  ceder  
su  parcela  de  poder,  o  lo  que  es  lo  mismo,  la  parcela  de  dónde  sacan  jugosas  ganancias  económicas.  Eso  de  la  izquierda  
como  ideología  es  cosa  del  pasado  y  nadie  se  acuerda  de  los  principios  que  dieron  origen  al  perredismo.  Luego  por  qué  
Tere  Samperio  los  califica  como  una  cueva  de  mercenarios.    
  
El  Sorprende  Hombre  Araña    
Quien  sí  ha  hecho  su  agosto  con  las  peleas  que  se  traen  en  el  PAN  y  el  PRD,  es  el  mandamás  de  la  Universidad  Autónoma  
del  Estado  de  Hidalgo,  más  conocido  como  "El  Innombrable",  porque  lo  mismo  ha  colado  candidatos  el  partido  azul  que  
en  el  Sol  Azteca,  y  ni  quién  le  diga  nada  porque  además  con  toda  la  estructura  que  les  ofrece,  pues  no  hay  quien  diga  no.  
Sabe  su  trabajó  el  ahora  conocido  como  "El  Sorprende  Hombre  Ararla",  porque  tejió  con  calma  sus  redes,  y  ahora  más  de  
uno  ya  cayó.  
  
Javier  Amador  todavía  puede  ser    
El  diputado  local  Javier  Amador,  puede  ser  todavía  candidato  plurinominal  a  una  diputación  federal  por  el  PRI.  Quien  haya  
afirmado  que  la  oportunidad  ya  se  la  pasó,  está  totalmente  equivocado,  porque  el  joven  político  sabe  su  cuento.  Otra  
posibilidad  es  una  candidatura  como  suplente.  Sin  duda  de  los  políticos  de  nueva  generación  es  uno  de  los  más  destacados  
y  que  merecen  una  oportunidad.  Habrá  que  esperar  porque  aún  está  en  la  lucha.    
  
David  Penchyna,  donde  uno  va,  no  va  el  otro    
El   senador  David  Penchyna  asistió   al   evento  en  que   fue   inaugurada   la  Casa  de   la  Mujer  Hidalguense.   Todos  habrían  
pensado  que  lo  mismo  haría  Ornar  Fayad,  pero  no  fue  así.  Dirá  usted  que  es  casualidad,  pero  donde  va  uno,  el  otro  no  se  
aparece.  No  se  sabe  si  en  mutuo  acuerdo,  o  porque  de  plano  no  pueden  verse  ni  en  pintura,  lo  que  sería  muy  lamentable  
para  sus  representados.  Habrá  que  seguirles  la  pista  y  corroborar  la  versión.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Establecer   los  cimentos  adecuados  para  un  andamiaje  que  posibilite  una  real   igualdad  entre  hombres  y  mujeres  en   la  
entidad  es  una  de  las  preocupaciones  del  gobernador  Olvera  y  de  su  esposa  Lupita  Romero,  quienes  desde  sus  cargos  en  
la  administración  estatal  pugnan  por  mejorar  condiciones  de  la  ciudadanía  en  cada  una  de  las  regiones.  De  igual  manera  
está  dado  el  primer  paso  para  consolidar  la  Ciudad  Mujer  en  la  región  de  Tula.  (Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Jesús  Romero: Romero  Quintanar,  otrora  director  de  Planeación  y  de  Servicios  Municipales  en  Pachuca,  mantiene  
el  informe  puntual  sobre  los  avances  en  lo  concerniente  al  progreso  sobre  el  proyecto  de  transporte  masivo,  denominado  
Tuzobús.  Ante  ese  escenario,  el  titular  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  aparece  como  una  
pieza  trascendental  para  saber  cuál  es  el  ritmo  que  llevan.  
  
Abajo-Miguel  Romero: Resulta  impensable  que  sobre  los  diputados  en  esta  entidad  no  pueda  distinguirse  su  labor  a  
favor  de  los  habitantes,  sino  que  salgan  a  luz  su  desafortunados  momentos  de  esparcimiento  y  que  dejan  en  mal  su  de  
por  sí  gastada  imagen.  Romero  Olivares  aparece  ahora  ligado  a  un  asunto  que  tiene  que  ver  con  la  afinidad  al  dios  Baco,  
lo  mismo  que  sus  amigos  de  juerga.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
DIVISIÓN  
Vive  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  una  severa  crisis  interna  luego  de  que  su  presidente,  Eliseo  Molina,  
declaró  que  tres  de  sus  actuales  cuatro  diputados  locales  simplemente  no  tienen  ninguna  relación  con  ese  
instituto  político.  
respecto  a  la  evidente  ruptura  con  los  legisladores  surgidos  de  ese  instituto  político.  La  semana  pasada  el  
comité  estatal  convocó  a  reunión  a  110  regidores  surgidos  de  sus  filas,  distribuidos  en  los  84  municipios,  pero  sólo  80  
respondieron  al  llamado.  
  
UNA  DE  CAL  
El  sábado  anterior  el  Consejo  General  del  PRD  definió  sus  listados  de  candidatos  a  diputados  federales  y  
pese  a  solicitar  registro,  el  profesor  José  Guadarrama  fue  excluido  de  los  listados  por  la  vía  plurinominal.  
La  decisión  generó  sorpresa,  ya  que  el  exsenador  priista  y  miembro  del  comité  nacional  del  sol  azteca  es  
uno  de  los  hombres  más  cercanos  al  presidente  de  ese  organismo,  Carlos  Navarrete.  La  noticia  confirmada  
abre  ahora  camino  a  la  especulación  sobre  las  tareas  que  desempeñará  Guadarrama  Márquez  durante  el  proceso  federal  
en  puerta.  
  
RESTRUCTURACIÓN  
La  dirigencia  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  avanza  a  marchas  forzadas  en  la  renovación  o  
instalación  de  comités  municipales.  La  sacudida  que  generó  en  ese  organismo  la  llegada  de  Avelino  Tovar  

federal  del  junio  próximo.  Según  las  expectativas  en  las  próximas  elecciones  el  PVEM  estima  ubicarse  entre  las  primeras  
cuatro  expresiones  políticas  de  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Guadarrama  se  espera  a  la  elección  de  2016  
  
CONTRARIO  A  LO  QUE  SE  ESPERABA,  EN  EL  CONSEJO  NACIONAL  ELECTIVO  de  candidaturas  federales  del  PRD,  celebrado  
el  pasado  sábado,  y  el  cual  se  prolongó  hasta  el  domingo,  para  finalmente  declararse  en  receso  hasta  el  día  22,  privó  la  
civilidad.  Parece  que  las  tribus  ideológicas  que  convergen  al  interior  del  partido  entendieron  que  no  es  con  violencia  como  
se  dirimen  sus  diferencias,  ni  tampoco  como  se  imponen  o  arrebatan  candidaturas,  sino  a  través  del  diálogo  y  el  consenso  
como  se  construyen  los  mejores  acuerdos,  para  poder  dar  la  batalla,  en  este  caso,  de  tipo  electoral.  Será  hasta  el  próximo  
domingo,  siete  de  junio  -día  de  la  elección-,  por  la  noche,  cuando  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  mida  si  realmente  
tomó  las  mejores  decisiones,  en  la  elección  de  candidatos,  o  realmente  hizo  una  simulación  para  cumplir  compromisos  
políticos,  entre  los  diferentes  grupos,  a  consta  del  debilitamiento  del  instituto  político.  Responsabilidad  que  deberá  sumir  
no  solamente  su  dirigente  nacional,  Carlos  Navarrete,  sino  su  Comité  en  pleno,  donde  figura,  en  una  posición  estratégica,  
importante,  el  político  hidalguense  José  Guadarrama  Márquez,  en  la  figura  de  secretario  de  Elecciones.  Primera  prueba  
que  habrá  de  enfrentar  como  estratega  electoral  nacional  del  PRD,  para  estados  y  municipios,  el  expriista  y  dos  veces  
senador  (una  por  el  PRI  y  otra  por  el  PRD),  actualmente  líder  moral  del  partido  y  del  Frente  Democrático  Hidalguense  
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(FDH)   en   el   estado.   Reto   que   parece   difícil   de   enfrentar,   sobre   todo   ahora   que   el   Partido   del   Sol   Azteca   ha   sufrido  
desbandada  en  su  militancia  que  se   integró  al  Movimiento  de  Regeneración  Nacional   (Morena),  partido   creado  por  el  
experredista   Andrés   Manuel   López   Obrador.   Mientras,   está   confirmado   que   el   expresidente   municipal   de   Jacala   y  
exsecretario  de  Gobierno  de  Hidalgo  no  será  diputado  federal  en  la  63  Legislatura  federal,  que  está  por  integrarse.  La  
especulación,  primero,  de  que  pudiera  participar  como  candidato  de  mayoría,  en  alguno  de  los  siete  distritos  de  Hidalgo,  
se  disolvió  luego  de  que,  en  las  primeras  horas  del  domingo,  por  la  madrugada,  se  diera  a  conocer  quiénes  serían  los  siete  
candidatos  perredistas  titulares  por  Hidalgo.  Extraoficialmente  se  conoció,  pero  de  fuente  confiable,  que  su  nombre  no  
aparece  tampoco  en  la  lista  de  candidatos  plurinominales  en  la  quinta  circunscripción,  donde  se  integran  Hidalgo,  Estado  
de  México,  Michoacán  y  Colima.  Esto  no  significa,  por  supuesto,  que  no  tenga  posibilidades,  sobre  todo  porque  se  sabe  
que,  al  igual  que  otros  miembros  de  los  comités  de  representación  nacional  y  estatal,  solicitó  licencia  para  separarse  del  
cargo  y  tener  las  mismas  posibilidades  de  participar.  Situación  que  mantenía  expectantes  a  miembros  de  su  partido,  y  a  
los  de  otros,  ante  la  posibilidad  de  que  reapareciera  con  una  candidatura  plurinominal,  o  de  mayoría,  y  se  pudiera  sumar  
a  la  63  Legislatura  federal.  Pero  no  fue  así,  ni  parece  que  será  así.  Y  seguramente  aparecerá  nuevamente  en  el  escenario  
político  estatal  en  el  proceso  electoral  de  2016,  donde  no  se  descarta  que  pudiera  volverá  a  buscar  ganar  la  gubernatura,  
su  cuarta  oportunidad.  EL  QUE  TAMBIÉN  BUSCARÁ  GOBERNAR,  PERO  AL  PAÍS,  es  Andrés  Manuel  López  Obrador  (AMLO),  
con   la   reciente   creación   de   su   partido,   el   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena).   Solo   que   la   situación   es  
diferente,  respecto  a  José  Guadarrama,  debido  a  que  su  instituto  político  deberá  reunir,  primero,  entre  un  mil  200  y  un  
millón  500  mil  votos,  en  promedio  -dependiendo  de  la  votación  que  exista  el  7  de  junio-,  para  poder  subsistir,  y  después  
pensar  en  la  Presidencia  de  México.  Se  ve  muy  complicado,  porque  si  le  va  en  otras  ciudades  como  le  fue  en  su  reciente  
visita  a  Pachuca,  la  capital  de  Hidalgo,  mejor  debe  ir  previniendo  sus  maletas.  Con  todo  y  el  personal  de  apoyo,  en  la  
simbólica  Plaza  Juárez  reunió  solamente  a  un  promedio  de  200  personas,  entre  curiosos  y  simpatizantes,  en  una  muestra  
clara  de  que  ya  no  las  trae  todas  consigo  y  las  multitudes  que  lo  acompañaban  lo  abandonaron.  Si  bien  algunos  militantes  
del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  renunciaron  al   instituto  político  para   irse  a  Morena,   también  es  cierto  que  a  
muchos,   la  mayoría,  no  les  agrada  escuchar  cómo  se  está  expresando  del  PRD,  porque  a  él   le  debe  prácticamente  su  
carrera  política,  en   lo  económico  y  social.  Gracias  al  PRD,  AMLO   fue  candidato  a  gobernador  de  su  tierra,  Tabasco,  y  
gracias  al  Partido  del  Sol  Azteca  llegó  a  ser  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  desde  donde  construyó  la  candidatura  a  
la  Presidencia  de  la  República.  Pero  parece  que  ya  se  le  olvidó,  y  hoy  se  da  golpes  de  pecho  con  el  argumento  de  que  en  
el  PRD  son  unos  corruptos,  vendidos,  que  atentan  contra  las  clases  más  pobres  de  México,  como  lo  dijo  en  Pachuca,  el  
11  de  febrero  pasado.  EL  QUE  SÍ  PARECE  UN  BOTÍN  POLÍTICO,  ES  EL  PARTIDO  DEL  TRABAJO  (PT)  en  Hidalgo,  bajo  la  
eterna  dirigencia  moral  de  Arturo  Aparicio  Barrios.  No  solamente  se  muestra  como  un  vividor,  sino  que  reparte  cargos  de  
representación  a  sus  incondicionales,  como  el  actual  coordinador  del  partido,  Mariano  Torres,  y  a  otros  que  en  elecciones  
no  hacen  otra  cosa  que  justificar  la  supuesta  ejecución  de  las  prerrogativas,  o  recursos  económicos  -como  se  les  quiera  
llamar-.   Hace   unos   días,   Aparicio   Barrios   fue   denunciado   por   explotación   laboral,   ya   que   no   otorga   ningún   tipo   de  
prestación  a  empleados  del  comité.  Dariela  Dolores,  María  Dolores  y  Álvaro  Hernández  pusieron  al  descubierto  que  a  
Arturo  Aparicio  no  le  interesa  nada  en  el  partido  más  que  el  dinero.  Y  no  es  difícil  de  creer,  si  se  revisa  el  historial  del  
político  supuestamente  de  izquierda,  porque  si  no  es  diputado  local  plurinominal,  es  regidor,  y  si  no,  es  asesor  del  grupo  
parlamentario  federal.  El  caso  es  que  siempre  está  en  la  nómina  del  PT,  desde  hace  más  de  15  años...  
  
(Redacción,  página  02A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Quedan   impunes  áreas  que  ocultan   información: En  más  de  una  década  de  estar   vigente   la   Ley  
Federal   de   Transparencia   y   Acceso   a   la   Información,   los   funcionarios   públicos   han   sido   sancionados   en   sólo   nueve  
ocasiones  por  negarse  a  entregar  información,  de  acuerdo  con  datos  proporcionados  por  el  mismo  Instituto  Federal  de  
Acceso  a  la  Información  y  Protección  de  Datos  (IFAI).  En  diez  años,  de  2004  a  2014,  el  IFAI  ordenó  a  la  Secretaría  de  la  
Función  Pública  (SFP)  sanciones  contra  servidores  públicos  en  al  menos  77  ocasiones.  En  68  casos  no  prosperaron  las  

  De  acuerdo  con  información  pública  otorgada  a  este  diario  el  pasado  15  de  
diciembre  de  2014,  con  el  número  de  folio  0673800194114,  el  IFAI  respondió  que  no  tiene  la  capacidad  de  sancionar  a  
servidores  públicos  pues  la  normatividad  ordena  que  sea  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP)  la  que  sancione  a  quien  
no   entregue   información.  
incumplimiento  de   la  dependencia  o  entidad  de  que  se  trate  y  es   la  Secretaría  de   la  Función  Pública   la  que  realiza   la  

   La   información   reveló   que   fue   durante   los   sexenios  
panistas,  y  especialmente  durante  el  gobierno  del  ex  presidente  Felipe  Calderón  Hinojosa,  cuando  se  incrementó  el  
número  de  negativas  que   concluyeron   con  una  solicitud  por  parte  del   IFAI  para  que   la  Función  Pública  sancionara  al  
funcionario  en  cuestión.  La  principal  dependencia  del  gobierno  federal  que  encabeza  la  lista  de  funcionarios  sancionados  
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es  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  durante  los  sexenios  panistas,  la  cual  acumuló  41  expedientes  en  su  
contra.  Una  de  las  primeras  solicitudes  que  provocó  la  amonestación  contra  los  funcionarios  públicos  fue  en  2004,  cuando  
la  PGR  a  cargo  del  entonces  procurador  Rafael  Macedo  de  la  Concha,  se  negó  a  entregar  datos  estadísticos  sobre  
testigos  protegidos.  Pero  la  información  que  negó  la  PGR  es  diversa:  el  número  de  casas  de  seguridad;;  cuánto  se  gastan  
en  manutención   de   testigos   protegidos,   como   información   reservada.   La   averiguación   previa   derivada   de   los   hechos  

  Otra  averiguación  
previa  relevante  es  la  solicitada  con  relación  al  conflicto  entre  la  Comisión  Federal  Electoral,  Televisa  y  Producciones  Ruiz  
Healy.  En  ese  primer  año  de  sanciones  documentadas  (2004),  el  IFAI  ordenó  que  se  impusiera  un  castigo  en  contra  de  
las  negativas  de   la  Comisión  Federal  de  Electricidad  (CFE),  a  dos  más  del  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  Geografía  
(Inegi),  a  dos  de  la  Secretaría  de  Gobernación  y  a  uno  más  a  cargo  de  la  de  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP).  El  
actual  órgano  de  transparencia,  junto  con  organizaciones  de  la  sociedad  civil,  impulsa  una  Ley  General  de  Transparencia  
que  permita  otorgar  información  a  los  ciudadanos  que  pidan  datos  que  tienen  que  ver  con  partidos  políticos  y  sindicatos,  
así   como  de   fideicomisos   cuyo  origen   sea  de   recursos  públicos.   La   reforma   reglamentaria   se  encuentra  pendiente  de  
aprobar  en  el  Congreso  de  la  Unión  y  por  ello  el  IFAI  se  reunió  ayer  lunes  con  los  senadores  que  se  encargarán  de  ser  la  
primera  Cámara  que  dictamine  en  la  materia.  Sistema  que  no  funciona  Si  de  por  sí  el  número  de  denuncias  presentadas  
por  el  instituto  ha  sido  bajo,  el  número  de  sancionados  efectivos  ha  sido  dramáticamente  menor:  9  funcionarios  en  10  
años  han  sido  sancionados.  El  resto  sigue  en  proceso  o  faltaron  elementos  para  que  hubiera  una  consecuencia.  Gabriela  
Morales,  Coordinadora  Nacional  de  México  Infórmate  afirmó  que  en  la  actualidad   la  Ley  General  de  Transparencia   a  
discusión  en  el  Senado  de  la  República   ha  causado  varios  ruidos  con  relación  a  las  sanciones.  
de  dos  temas  distintos.  Una  es  la  discusión  con  relación  al  artículo  208  de  la  Ley  General  de  Transparencia,  que  dice  que  
se  aplicará  sanciones  a  funcionarios  públicos  de  los  órganos  garantes  cuando  la  información  que  entreguen  cause  un  daño  
o  perjuicio  a     
Al  respecto,  el  IFAI  manifiesta  su  preocupación  sobre  este  tema,  explicó.  
debe  ejecutar  las  sanciones?  ¿Debe  ser  un  órgano  indirecto?  ¿O  el  mismo  IFAI?  Hay  posturas  divididas.  Pero  lo  grave  es  
que  en  el  Senado  pretenden  eliminar  la  tipificación  de  las  sanciones  cuando  se  reserva  la  información  o  cuando  se  declara  
inexistente  de  manera  injustificada.  Esto     
En  cuanto  a  quién  debe  aplicar  las  sanciones,  Morales  explicó  que  están  divididos  porque  algunos  comisionados  consideran  
que  el  IFAI  puede  llevar  a  cabo  la  investigación.  Hay  otra  parte  que  dice  que  esto  no  puede  ser  posible  por  la  carga  de  
trabajo   que   genera.  
importante  es  recuperar  la  iniciativa  del  2  de  diciembre  de  2014,  eliminar  las  propuestas  regresivas,  porque  sí  se  busca  

  Nuevo  modus  operandi  
Las  dependencias  del  gobierno  federal  han  adquirido  un  nuevo  modus  operandi  a  través  de  los  años.  Funcionarios  del  
propio  instituto  han  detectado  e  incluso  denunciado  nuevas  formas  de  evitar  la  entrega  de  información  pública,  aletargar  
la  entrega  o  no  documentar   las  negativas  con   tan  sólo  un  click.  La  Administración  Pública  Federal  y  sus  más  de  243  
dependencias  buscan  recovecos  en  la  actual  Ley  Federal  de  Transparencia  para  retrasar,  en  algunos  casos  específicos,  la  
entrega  de  información  pública.  A  EL  UNIVERSAL  le  ha  tocado  vivir  en  más  de  una  ocasión  este  tipo  de  situaciones.  Por  
ejemplo,  en  algunos  casos  servidores  públicos  buscan  la  manera  de  evitar  que  el  sistema  de  Infomex  (plataforma  del  IFAI  
donde  se  gestionan   las  solicitudes  de   información  pública)  capte   la  demora  en   las   respuestas  que  otorga  el  gobierno  
federal.  Tal   fue  el   caso  de  Cofepris,  dependencia  que  debió   responder  a  este  diario  con  una  solicitud  de   información  
presentada  en  2012,  sobre  unos  contratos.  La  respuesta   llegó  un  año  después  y  gracias  a   la   intervención  del  órgano  
garante.  Sin  embargo,  la  respuesta  no  fue  a  través  de  Infomex,  sino  vía  correo  electrónico.  De  igual  forma  ocurrió  con  la  
Secretaría   de   la   Función   Pública   en   la   solicitud   0002700149114,   o   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social,   con   la   solicitud  
0002000172614.  Este  último  caso  es  de  especial  atención,  pues  la  dependencia  pidió  en  varias  ocasiones  se  hiciera  el  
pago  de  derechos  (cobro  de  la  información)  pero  no  envió  el  formato  vía  Infomex  y  tardó  en  enviarlo  vía  correo  electrónico.  
Al  modificarse   la   forma  de  entrega  de   la   información,  el  usuario  pierde  tiempo.  Los  videos  de  Colosio  En  2011,  EL  
UNIVERSAL   solicitó   copia   de   los   videos   que   hubiera   recopilado   la   PGR,   relativos   al   asesinatos   del   ex   candidato  
presidencial  del  PRI  Luis  Donando  Colosio.  Se  negó  por  considerar  que  era  información  reservada.  La  solicitud  terminó  
ante  el  IFAI  y  después  se  resolvió  en  favor.  Sin  embargo,  la  PGR  admitió  la  entrega  de  la  información  un  año  después.   

IFAI  ordenó  de  igual  manera  la  entrega  de  la  documentación.  Se  solicitaron  los  documentos  que  informaran  por  parte  del  
Sistema  de  Administración  Tributaria  (SAT)  la  relación  de  personas  físicas  o  morales  de  la  condonación  de  créditos  fiscales.  
Más  de  una  organización  y  más  de  un  periodista  lo  ha  solicitado.  Tampoco  se  ha  entregado  la  documentación,  a  pesar  de  
que  el  IFAI  ha  ordenado  su  entrega.  El  Lear  Jet  de  Mouriño  Otro  tipo  de  información  que  se  reservó  durante  años,  a  
pesar  de  que  el  mismo  IFAI  ordenó  su  entrega,  fue  la  relacionada  al  Lear  Jet  45  en  el  que  falleció  el  panista  Juan  Camilo  
Mouriño  en  la  ciudad  de  México,  entonces  secretario  de  Gobernación,  en  2008.  La  dependencia  a  la  que  se  le  solicitaron  
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diversos  documentos  fue  al  Centro  de  Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen).  El  IFAI  ordenó  se  sancionara  la  negativa  
por  no  entregar  documentos  en  al  menos  cinco  ocasiones.  Los  expedientes  clasificados  se  reportaban  desde  2009.  (Lilia  
Saúl,  primera  plana)  
La  Jornada-Aprueba  Pemex  recortar  $62  mil  millones  a  su  gasto:  Con  el   propósito   de  mantener   el   equilibrio  
financiero,  en  su  sesión  del  13  de  febrero  el  consejo  de  administración  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  aprobó  el  plan  de  
ajuste  presupuestal  por  62  mil  millones  de  pesos  para  2015  presentado  por   el  director  general  de   la  empresa,   lo  que  
representa  una  disminución  de  11.5  por  ciento  respecto  al  presupuesto  programable  autorizado  por  el  Congreso  de   la  
Unión.  Este  ajuste  es  de  tal  magnitud  que  obliga  a  posponer  la  ejecución  de  las  principales  obras  que  tenían  el  propósito  
de  mantener   la  capacidad  de  suministrar  petrolíferos  al  mercado  nacional.  También  se  posterga   la  reconfiguración  de  
refinerías,  así  como  los  proyectos  de  gasolinas  y  diésel  limpios  (ultra  bajo  azufre).  La  petrolera  tiene  seis  refinerías  con  
capacidad  para  procesar  un  millón  500  mil  barriles  diarios.  En  tres  de   las  plantas  había  planes  de  modernización  para  
hacerlas  más  productivas,  pero  por  el   tamaño  del   recorte,  parte   importante  recae  en   la   inversión.  El  consejo  también  
instruyó  a  la  administración  a  convocar  a  los  contratistas  para  renegociar  los  acuerdos  firmados,  pues  muchos  se  pactaron  
en  condiciones  de  mercado  diferentes  a  las  actuales.  Con  la  renegociación  de  los  contratos,  la  empresa  podrá  operar  con  
una  situación  financiera  más  equilibrada  en  lo  que  resta  del  año  y  fortalecer  su  posición  financiera  para  continuar  con  los  
planes  de  crecimiento  a  mediano  y  largo  plazos,  sin  necesidad  de  incurrir  en  mayor  deuda.  Carlos  Huerta,  ex  asesor  del  
consejo  de  administración  de  Pemex  y  especialista  en  temas  energéticos  y  presupuestales,  consideró  que  ahora  más  que  
nunca  es  necesario  realizar  una  verdadera  reforma  haciendaria  integral,  para  erradicar  la  alta  dependencia  de  los  ingresos  
petroleros   para   financiar   el   gasto   público.   Destacó   que   el   modelo   fiscal   aplicado   a   Pemex   es   inequitativo   e   impone  
dificultades  para  consolidar  la  petrolera  como  una  verdadera  empresa  productiva  del  Estado.  Huerta  Durán  advirtió:  El  
recorte  a  Pemex  tiene  repercusiones  negativas  en  dos  frentes:  en  el  primero  es  que  pospone  sus  planes  para  transformarse  
en  una  empresa  productiva  del  Estado  y  estar  en  igualdad  de  condiciones  para  competir  con  los  nuevos  participantes;;  en  
el  segundo,  el  recorte  se  potencia  porque  en  un  contexto  de  precios  deprimidos  el  alivio  fiscal  conseguido  con  la  reforma  
energética  prácticamente  se  anula  con  precios  por  debajo  de  50  dólares,  agravando  todavía  más  la  situación  financiera  
de  Pemex.  A  finales  de  mes  Pemex  tendrá  que  mostrar  sus  resultados  financieros  auditados,  y  veremos  que  tendrá  una  
pérdida  de  alrededor  de  200  mil  millones  de  pesos;;   será  histórica   y  abonará  al  deterioro   financiero  y  operativo  de   la  
empresa  productiva  del  Estado,  anticipó.  Los   informes  de  Pemex  detallan  que  el  programa  de  ajuste  presupuestal   se  
construyó  con  base  en  las  premisas  de  minimizar  el  efecto  en  la  producción  de  crudo  y  gas;;  disminuir  el  impacto  en  la  
restitución  de  reservas;;  mantener  la  capacidad  de  suministrar  el  mercado  nacional  de  petrolíferos;;  reducir  el  impacto  en  
la  seguridad  y  confiabilidad  de  las  instalaciones  y  con  apego  a  las  normas  ambientales.  Si  bien  las  medidas  propuestas  al  
consejo   incluyen  ajustes   importantes  en   las   inversiones  de  capital,  buscando  reducir  el   impacto  que  estas  reducciones  
tendrán   en   la   producción  de  hidrocarburos,   la   administración   presentó   diferentes   iniciativas   que  permiten  una  mayor  
participación  del  sector  privado  en  los  proyectos  de   inversión  de  Pemex.  Adicionalmente,  el  consejo  solicitó  al  director  
general,  Emilio  Lozoya  Austin,  hacer  un  esfuerzo  importante  por  bajar  el  gasto  corriente,  incluyendo  lo  relativo  a  recursos  
humanos  y  servicios  personales,  y  reducir  el  impacto  en  los  proyectos  de  inversión  productiva  de  Pemex,  tal  como  hacen  
las  empresas  del  sector.  Además  del  ajuste  al  presupuesto,  el  consejo  de  administración  aprobó  las  disposiciones  para  
que  la  empresa  implemente  su  Programa  de  Austeridad  y  Uso  Racional  de  Recursos,  de  conformidad  con  la  nueva  ley  de  
Pemex,  con  lo  cual  se  prevé  lograr  ahorros  adicionales.  La  adecuación  al  gasto  se  aplica  debido  a  que  en  los  últimos  ocho  
meses  la  industria  petrolera  mundial  ha  venido  experimentando  ajustes  importantes  en  los  precios  de  referencia.  La  mezcla  
mexicana  de  exportación  se  cotizó  en  promedio  a  86  dólares  por  barril  durante  2014,  aunque  llegó  a  estar  por  encima  de  
100  dólares.  En  la  actualidad  se  ubica  en  alrededor  de  49  dólares  por  barril,  tras  haber  tocado  un  mínimo  de  37  dólares  
durante  enero.  La  pronunciada  caída  en  los  precios  del  petróleo  podría  obedecer  a  nuevas  condiciones  estructurales  del  
mercado  y  una  mayoría  de  analistas  prevé  que   los   precios  permanecerán  bajos  durante  meses  o   incluso  años.  En   la  
formulación  del  presupuesto  de  Petróleos  Mexicanos  para  el  ejercicio  fiscal  2015,  se  consideró  una  referencia  de  precio  
de   la  mezcla  mexicana  de  exportación  de  79  dólares  por  barril,   tanto  para   la  estimación  anual  de   ingresos  como  para  
definir  el  correspondiente  límite  de  gasto.  Con  base  en  este  precio  de  referencia,  el  Congreso  de  la  Unión  autorizó  a  Pemex  
ejercer  540  mil  millones  de  pesos  de  gasto  programable  para  este  año,  de  los  cuales  una  tercera  parte  están  orientados  
a  la  operación  y  a  dar  cumplimiento  a  obligaciones  laborales  y  de  pensiones;;  las  dos  terceras  partes  restantes,  equivalentes  
a  366  mil  millones  de  pesos,  para   la  ejecución  de   los  planes   de   inversión  de   la  empresa.  Como  parte  de   la   reforma  
energética,   a   Pemex   le   fue   otorgado   un   régimen   especial   que   le   ofrece  mayor   autonomía   para   canalizar   recursos   a  
actividades  donde  pueda  aprovechar  oportunidades  de  negocio.  Asimismo,  la  empresa  está  sujeta  al  cumplimiento  de  una  
meta  anual  de  balance  financiero.  (Israel  Rodríguez,  primera  plana)    
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Excélsior-EU  mete  en  México  computadoras-espía;;  vigilancia  global  coordinada  por  la  NSA: El  gobierno  de  
Estados  Unidos  espía  a  México  a   través  de  computadoras  personales  de   las  principales  marcas  desde  1996,   reveló   la  
compañía   Kaspersky   Lab.   Dmitry   Bestuzhev,   director   de   Análisis   e   Investigación   de   la   firma   de   antivirus,   explicó  
a  Excélsior  que  se  trata  de  una  operación  de  espionaje  global.  Detalló  que  desde  hace  19  años  en  México  y  en  otros  30  
países  han  sido  vendidas  millones  de  computadoras  en  cuyos  discos  duros   donde  se  almacena  toda  la  información  del  
usuario    está   instalado   un   software-espía   militar.   Kaspersky   aseguró   que   ha   descubierto   el   programa   malicioso   en  
computadoras  con  discos  duros  de  las  marcas  Western  Digital  Corp.,  Seagate  Technology  Plc.,  Toshiba  Corp.,  IBM,  Micron  
Technology  Inc.  y  Samsung  Electronics  Co.  Ltd.  Exempleados  del  gobierno  estadunidense,  quienes  pidieron  no  revelar  su  
identidad  por  temor  a  represalias,  confirmaron  a  medios  de  Estados  Unidos,  en  donde  se  prevé  que  darían  la  noticia  del  
hallazgo  de  Kaspersky,  que  ese  tipo  de  espionaje  es  coordinado  por  la  Agencia  de  Seguridad  Nacional  de  EU  (NSA,  por  
sus   siglas   en   inglés).  MÉXICO,   ENTRE  LOS  ESPIADOS   Las   operaciones   de   espionaje   de   la   Agencia   de   Seguridad  
Nacional  de  Estados  Unidos  (NSA,  por  sus  siglas  en   inglés)  han  llegado  desde  1996  sin  ser  detectadas  en  millones  de  
computadoras  que  han  sido  vendidas  a  30  países,  entre  ellos  México.  En  millones  de  discos  duros  de  compañías  como  
Western  Digital,   Seagate   Technology,   Toshiba,   IBM,  Micron   Technology   y   Samsung   Electronics   se   esconden   diversos  
programas  maliciosos  (malware)  y   troyanos  que  el  denominado  Grupo  Equation  ha  colocado,  y  con   lo  cual   la  agencia  
estadunidense   tiene   acceso   a   todo   tipo   de   contenido   que   se   observa,   se   consulta   o   se   guarda   al   interior   de   las  
computadoras.  Dmitry  Bestuzhev,  director  de  Análisis  e  Investigación  de  Kaspersky  Lab  en  América  Latina,  empresa  que  
descubrió  este  malware  escondido  en  millones  de  equipos,  explicó  en  entrevista  que  se  trata  de  un  código  malicioso  de  
ciberofensiva  militar,  cuyo  origen  va  más  allá  de  cualquier  ataque  anterior  visto  en  este  rubro.  
Kaspersky  le  ha  seguido  la  pista  desde  hace  años,  aunque  aún  se  desconoce  su  sede  correcta  de  operación,  se  ha  dejado  
ver   en   Europa,   principalmente   en   Bélgica,   Francia,   Alemania,   Suiza   y   Reino   Unido;;   y   también   en   Irán,   Rusia,   Siria,  
Afganistán,   Kazajistán,   Somalia,  Hong  Kong,   Libia,   Emiratos  Árabes  Unidos.   Lo   grave   es   que   en  América   Latina,   hay  
ataques  recurrentes  a  México,  Ecuador  y  Brasil.  Según  el  especialista  de  Kaspersky,  México  puede  considerarse  un  blanco  
importante,  pues  es  de  las  economías  que  más  crecen  en  el  mundo,  y  tiene  información  que  puede  ser  clave  para  muchos  
países  en  temas  de  competencia  y  futuros  proyectos  de  infraestructura.  Operaciones  encubiertas  Aunque  Irán,  seguido  
de  Rusia,  Pakistán,  Afganistán,  China,  Malí,  Siria,  Yemen  y  Argelia  son  los  principales  afectados,   los  objetivos  también  
incluyen  instituciones  gubernamentales  y  militares,  empresas  de  telecomunicaciones,  bancos  y  empresas  de  energía  en  
países  como  México.  Kaspersky  se  negó  a  nombrar  públicamente  a   la  NSA  como   la  agencia  detrás  de   la  campaña  de  
espionaje,  pero  aseguró  que  el  Grupo  Equation  está  estrechamente  vinculado  con  Stuxnet,  un  virus  tipo  gusano  creado  
por   la   autoridad   estadunidense  que   se   utilizó   para   atacar   las   instalaciones   de   enriquecimiento   de  uranio   de   Irán.  Un  
exempleado  de  la  NSA  que  pidió  el  anonimato  por  temor  a  represalias  dio  a  conocer  en  medios  estadunidenses  que  el  
análisis  de  Kaspersky  es  correcto,  y  que  la  infección  de  los  discos  duros  con  el  malware  inició  hace  más  de  una  década.  
Otro  exagente  de  inteligencia  retirado  confirmó  que  la  NSA  desarrolló  la  técnica  de  ocultar  los  programas  espía  en  los  
discos  duros,  pero  dijo  que  no  sabía  si  las  empresas  fabricantes  habían  cooperado.  En  este  tema  hay  que  recordar  lo  que  
sucedió  con  Yahoo!,  empresa  que  denunció  a   finales  del  año  pasado  que   fue  amenazada  por   la  NSA  para  obligarla  a  
compartir  información  de  sus  usuarios,  o  sería  multada  con  millones  de  dólares  por  negarse  a  aceptar  una  orden  federal.  
El  portavoz  de  la  firma  fabricante  de  discos  duros  Western  Digital,  Steve  Shattuck,  dijo  ayer  en  un  comunicado  que  la  

compartido  su   código  con   la  NSA.  De  acuerdo  con   los  ex  agentes  de   inteligencia,   la  NSA   tiene  múltiples  maneras  de  
obtener  el  código  fuente  de  las  empresas  de  tecnología,  incluyendo  la  solicitud  directamente.  Excélsior  envió  un  mail  a  
la  portavoz  de  la  agencia  de  seguridad  estadunidense,  Vanee  Vines,  pero  no  se  recibió  respuesta  al  cierre  de  la  edición.  
Funcionamiento  Costin  Raiu,  director  del  Equipo  de  Análisis  e  Investigación  Global  de  Kaspersky  Lab,  mencionó  que  

complicadas  y  de  desarrollo  de  alto  costo  para  infectar  a  sus  víctimas,  
recuperar  datos  y  ocultar  actividad  de  una  manera  extraordinariamente  profesional.  Utilizan  técnicas  clásicas  de  espionaje  

  Utiliza  un  arsenal  de  troyanos,  incluyendo  los  siguientes  que  han  sido  bautizados  por  
Kaspersky   Lab:   EquationLaser,   EquationDrug,   DoubleFantasy,   TripleFantasy,   Fanny   y   GrayFish.   Kaspersky   Lab   pudo  
recuperar  dos  módulos  que  permiten  la  reprogramación  del  firmware  del  disco  duro  de  más  de  una  docena  de  marcas  

n,   y   el   primer  malware   conocido   capaz  de  
  La  capacidad  de  crear  un  área  persistente,  invisible  y  oculta  en  el  disco  duro,  es  para  guardar  

mismo  equipo     (Paul  Lara,  primera  plana)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

19  de  24  

Criterio-   En  medio  de   la  polémica  desatada  por   la  
campaña  promovida  por  el  Partido  Verde  Ecologista  para  resaltar  logros  con  la  anunciada  entrega  de  vales  para  medicinas  
del  IMSS  y  del  ISSSTE,  el  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova,  advirtió  que  el  
partido  del  tucán  debe  respetar  el  marco  electoral.  Córdova  informó  este  mediodía,  entre  tanto,  que  la  representación  del  
Movimiento  Regenera- sobre  la  
campaña  de  promoción)  porque  entiendo  que  hay  una  queja  que  se  ha  presentado  ante  nosotros  sobre  ese  punto  y  
eventualmente  es  una  queja  que  tendrá  que  resolverse  por  parte  de  las  instancias  del  instituto.  Lo  que  sí,  es  que  hay  un  
marco  legal  que  t
Reforma  informó  la  semana  pasada  que  el  gobierno  federal  improvisó  un  plan  para  la  entrega  de  vales  de  medicinas  con  
el  fin  de  que  el  Partido  Verde  lo  
el  9  de  febrero  fue  anunciado  mediante  un  comunicado  el  Programa  de  Vales  de  Medicamentos  para  derechoabientes  del  
IMSS  y  del  ISSSTE.  (Mayolo  López,  página  19)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  tornillos  del  "ai"  se  va  
  
Que  no  fuera  el  adecuado  uno  de  los  tornillos  que  causaron  la  tragedia  en  el  Hospital  Materno  Infantil  Cuajimalpa  explica  
lo  funesto  que     desa
la  sociedad.  Y  ni  qué  decir  de  la  corrupción  que  entraña  el  que  los  medidores  del  gas  que  surtía  esa  pipa,  como  sucede  
con  los  de  casi  todas  las  gasolineras  del  país,  estuviesen  alterados  para  cobrar  más  litros  de  los  que  el  cliente  recibe  y  
paga.   ai  
vehículos  y  artefactos  que  prestan  o  pertenecen  al  servicio  público,  sin  que  las  autoridades  responsables  de  supervisarlos  
cumplan  con  su  obligación.  Tan  solo  en  el  transporte  de  carga,  ¿cuántos  camiones  y  tráileres  con  sobrepeso  han  causado  
incontables   accidentes   fatales   en   la   autopista   México-Toluca   sin   que   pasen   por   básculas   oficiales   que   atemperen   la  
cotidiana   inseguridad?   Lo  del  hospital   (¡qué  vergüenza  de  gasera  y  de  autoridades!)  bien  pudo  evitarse   poniendo  un  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Unos  fuera,  otros  dentro  
  
A  veces  hay  que  tener  muy  buena  puntería  para  fallar.  
Florestán  
  
Este  fue  un  fin  de  semana  de  vértigo  en  el  PAN  y  el  PRD  por  sus  decisiones  sobre  candidatos  a  gobernadores  y  aspirantes  
a  diputados  plurinominales,  cuando  el  PRI  ha  resuelto  su  tarjeta  en  abanderados  a  gobernadores,  faltan  sus  pluris.  La  
atención  estuvo  puesta,  más  que  en  el  PRI,  que  no  toma  sus  decisiones,  solo  las  anuncia,  en  el  PRD.  En  cuanto  a  Guerrero  
no   hubo   sorpresa,   aunque   alguno   se   llamó   sorprendido,   Beatriz   Mojica   fue   ungida   por   encima   de   Sofío   Ramírez,   el  
candidato  original  de  Ángel  Aguirre,  posición  que  modificó  para  apoyar  a  Armando  Ríos  Piter,  a  cambio  de  la  alcaldía  de  
Acapulco  para  su  hijo  Ángel,  que  quedó  fuera  y  será  Evodio  Velázquez.  La  renuncia  de  El  Jaguar  y  la  caída  de  Aguirre  
alteraron  todo  el  escenario,  para  el  partido  y  para  Guerrero,  por  lo  que  se  construyó  la  plataforma  para  Mojica,  ex  secretaria  
de  Desarrollo  Social  del  gobierno  anterior.  Esto  llevó  a  que  Sofío  anunciara  su  salida  del  PRD,  pero  sin  dejar  la  bancada  
en  el  Senado.  De  la  mano  con  esta  decisión,  como  le  había  adelantado,  el  PRD  eliminó  de  sus   listas  plurinominales  a  
Marcelo   Ebrard   y   a   René   Bejarano.   El   ex   jefe   de  Gobierno   no   formará   en  Morena,   donde  Martí   Batres   no   lo   tolera,  
recuérdese  que   lo  quiso  correr  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  del  GDF  y  no  pudo,  por   lo  que  mantiene  su  plan  
original:  Movimiento  Ciudadano,  al  que  coordinará  su  bancada,  lo  que  le  dará  la  exposición  y  el  fuero  que  necesita.  En  
cuanto  a  Bejarano,  seguirá  en  el  PRD  y  el  control  de  estructuras  que  ejerce  en  la  Ciudad  de  México.  En  el  PAN  la  segura  
y  maderista  candidata  a  Nuevo  León,  Margarita  Arellanes,  fue  derrotada  en  forma  sorpresiva  por  Felipe  de  Jesús  Cantú,  y  
en  San  Luís  Potosí,  Sonia  Mendoza  ganó  por  poco  a  otro  maderista,  Alejandro  Zapata  Perogordo.  Por  lo  demás,  no  mucho:  
Javier  Gándara  Magaña  en  Sonora  y  Carlos  Mendoza  Davis  en  Baja  California  Sur,  al  que  habían  ido  a  apoyar  sus  senadores  
en  la  plenaria  de  enero.  Solo  les  falta  Querétaro.  
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Así  corrió  el  fin  de  semana  en  los  partidos  en  medio  de  este  limbo  que  de  la  intercampaña  en  el  que  los  partidos  nos  han  
bombardeado  con  millones  de  spots  en  los  que  no  han  promovido  a  ningún  precandidato.  
¿Entonces,  para  qué  tantos?  
  
RETALES  
1.  YO  ERA.  El  PRD  se  saltó  la  candidatura  de  Antonio  Attolini,  quien  surgiera  como  dirigente  de  #YoSoy132.  Attolini  tuvo  
un  programa  semanal  en  Foro  TV,  donde  cesó  el  pasado  31  de  enero;;  
2.  FIRMES.  Jesús  Zambrano  será  coordinador  de  la  bancada  del  PRD  en  San  Lázaro;;  y  
3.  RENUNCIA.  Se  lo  adelantaba  el  viernes  y  ayer  Jaime  Lomelín  Guillén,  para  evitar  un  conflicto  de  intereses,  renunció  
como  consejero  independiente  de  Pemex  por  su  relación  con  Grupo  Bal,  de  Alberto  Bailleres,  quien  apenas  anunció  su  
incursión  al  plano  petrolero.  Le  dije  que  era  un  hombre  recto  y  capaz.  Ayer  lo  ratificó.  Pedro  Joaquín  se  la  aceptó.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  tras  la  definición,  este  fin  de  semana,  de  los  candidatos  del  PRD  y  del  PAN  para  Guerrero,  Beatriz  Mojica  y  Jorge  
Camacho,  así   como  el   registro  de  Héctor  Astudillo  por  parte  del  PRI,  quedó   listo  el  escenario,  aunque  no  hay  un  
ganador  seguro  para  las  elecciones  de  junio.  
Por  eso,  y  para  no  enfrentar  más  complicaciones,  cuentan  que  el  líder  perredista,  Carlos  Navarrete,  aún  no  desiste  de  
convencer  a  Armando  Ríos  Piter  para  sumarse  a   la  campaña  en  apoyo  de   su  candidata,  ya  que  él  no  quiso  ser  el  
abanderado.  Al  menos  sobre  eso  conversaban  anoche  en  un  café  de  Bucareli.  
    
:Que   en   busca   de   tener   más   acercamiento   con   la   población,   se   colocó   un   par   de   pequeños   templetes   para   que   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  pueda  dirigirse  a  los  asistentes  a  sus  actos,  aunque  sigue  saludando  de  mano  en  mano  
y  se  toma  algunas  selfies.  
Este  lunes,  además,  el  mandatario  agradeció  a  los  veracruzanos  su  asistencia  a  la  entrega  de  apoyos  de  Prospera.  Dijo  
que  en   realidad  había   sido  una  acogida,  una   recepción  muy  cálida,   lo  que  provocó   sonrisas  y   su  aclaración,   también  

  
    
:Que  el  ex  canciller  Luis  Ernesto  Derbez  aún  tiene  reclamos  para  la  administración  de  Vicente  Fox.  Ayer,  durante  una  
ponencia  en  un  foro  del  Senado,  volvió  a  lanzar  la  advertencia  de  que  la  política  de  relaciones  exteriores  de  un  país  seguirá  
siendo  deficiente  en  tanto  no  haya  un  presidente  que  en  algún  momento  haya  ocupado  un  espacio  en  la  cancillería.  

  
    
:Que  el  presidente  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  presumió  la  fotografía  de  su  reunión  del  domingo  
con  Cuauhtémoc  Cárdenas  en  la  hacienda  Galeana,  de  Apatzingán,  como  resultado  de  una  buena  operación  política  y,  
en  un  encuentro  con  su  equipo  más  cercano,  desestimó  las  especulaciones  de  sus  adversarios  sobre  el  presunto  uso  de  
recursos  públicos  en  sus  recorridos  por  el  estado,  ahora  ya  como  candidato  al  gobierno  local.  
    
:Que  ayer  el  senador  Mario  Delgado,  ex  secretario  de  Finanzas  capitalino,  vivió  el  calvario  de  los  corralones  de  la  Ciudad  
de  México.  Cuando  mostró  toda  su  documentación  en  regla,  el  personal  de  seguridad  pública  le  pidió  demostrar  que  no  
tenía  ningún  adeudo,  sellado  por  la  Tesorería.  Bueno.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
El  PRI  adelante  
  
La  corrupción  y  la  hipocresía  no  deberían  ser  productos  inevitables  de  la  democracia,  como  sin  duda  lo  son  
hoy".  
Mahatma  Gandhi  
  
La  estrategia  está  funcionando.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  claramente  decidió  hace  tiempo  no  prestar  ya  demasiada  
atención  a  los  cuestionamientos  por  la  matanza  de  normalistas  de  Ayotzinapa  o  por  las  adquisiciones  de  residencias  de  
contratistas.  La  idea  era  dejar  que  el  tiempo  fuera  borrando  las  críticas  y  que  todo  quedara  atrás  después  de  obtener  un  
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triunfo  en  las  elecciones  del  7  de  junio.  A  los  críticos  más  feroces  del  gobierno  priista  les  cuesta  trabajo  pensar  que  alguien  
pudiera  mostrar  libremente  la  intención  de  votar  por  el  PRI.  Las  pocas  encuestas  que  he  visto  en  las  últimas  semanas,  sin  
embargo,   ratifican  que  el   PRI  mantiene  el  primer   lugar  de  popularidad  en  nuestro  país.  Ayer   se  dio  a   conocer  en  El  
Financiero   el   último   sondeo   de   intención   electoral   de   Parametría,   la   empresa   que   encabeza   Francisco   Abundis.   Los  
resultados  muestran  al  PRI  en  primer  lugar  con  32  por  ciento  de  la  intención  de  voto  seguido  del  PAN  que  registra  26  por  
ciento.  El  PRD  se  encuentra  en  un  lejano  tercer  lugar  con  13  por  ciento.  El  Partido  Verde,  con  11  por  ciento,  se  encuentra  
ya  pisándole  los  talones  al  PRD,  mientras  que  Morena,  que  ha  crecido  a  expensas  del  PRD,  obtiene  ya  el  9  por  ciento  en  
lo  que  sería  su  primera  elección.  La  intención  del  voto  por  el  PRI  ha  caído  de  manera  importante  desde  los  tiempos  previos  
a  los  hechos  de  Iguala  o  a  la  divulgación  de  las  adquisiciones  de  casas  a  contratistas  por  el  Presidente,  su  esposa  y  su  
secretario  de  Hacienda.  En  mayo/junio  de  2014,  en   la  misma  serie  de  Parametría,  el  PRI  alcanzaba  46  por  ciento  de  
popularidad.  El  partido  de  gobierno  ha  perdido  14  puntos  porcentuales  desde  entonces,  pero  en  el  2015  ha  dejado  ya  de  
descender.   Falta   todavía  bastante   tiempo  para   la  elección  del  7  de   junio.   La  encuesta  de  Parametría   se   centra  en   la  
elección  para  diputados   federales  sin  que  todavía  se  conozcan   las   listas.  Constituye,  por   lo   tanto,  una  medición  de   la  
popularidad  de   los   partidos   sin   que  pesen   todavía   los   individuos.   Poco   a   poco,   sin   embargo,   se   están  definiendo   los  
aspirantes.  Éstos  tendrán  un  peso  importante,  sobre  todo  en  los  comicios  para  gobiernos   locales,  e   influirán  sobre   los  
resultados.  Vale  la  pena  señalar  que  un  23  por  ciento  de  los  encuestados  no  contestan,  5  por  ciento  dice  que  no  se  inclina  
por  ningún  partido  y  1  por  ciento  dice  que  no  sabe  por  quién  votará.  Son  cifras  altas  que  influirán  en  el  resultado.  La  
experiencia  en  nuestro  país  nos  dice  que  la  abstención  alta  beneficia  al  PRI,  ya  que  este  partido  tiene  mayor  capacidad  
para  llevar  a  sus  simpatizantes  a  las  urnas.  Lo  anterior  significa  que  si  el  PRI  gana  con  32  por  ciento  de  los  votos,  como  
sugiere  la  encuesta  hasta  hoy,  pero  con  una  abstención  cercana  a  30  por  ciento,  el  partido  del  gobierno  estará  recibiendo  
un  voto  bruto  de  apenas  23  por  ciento  de  los  electores  empadronados.  El  que  un  gobierno  tenga  que  regir  sobre  el  país  
con   un   respaldo   de  menos   de   una   cuarta   parte   de   los   votantes   parece   garantizar   que  México   seguirá   sufriendo   las  
consecuencias   de   una   enorme   inestabilidad   política,   con   presiones   por   parte   de   los   grupos   de   poder   que   se   han  
acostumbrado   a   obtener   beneficios   de   los   gobiernos   débiles.   Las   nuevas   reglas   electorales,   por   otra   parte,   generan  
incertidumbre  sobre  el  resultado  final.  El  rebase  del  tope  de  gastos  de  campaña  será  por  primera  vez  motivo  automático  
de  anulación  de  una  votación.  En  un  país  en  el  que  casi  ningún  candidato  reconoce  una  derrota,  esto  significa  que   la  
judicialización  de  los  procesos  se  incrementará.  Todos  los  perdedores  buscarán  la  anulación  de  las  elecciones.  La  idea  de  
que   la   democracia   eliminaría   tarde   o   temprano   los   conflictos   electorales   parece   cada   vez  más   lejana.   Tenemos   una  
democracia  sin  demócratas.  
96  spots  
Con  razón  estamos  todos  tan  cansados  de  los  anuncios  de  los  políticos.  En  cada  emisora  de  radio  o  televisión  de  nuestro  
país  se  emiten  cada  día  96  spots  políticos.  Y  eso  que  todavía  no  empiezan  las  campañas.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
25  meses  del  sexenio  de  Peña:  19,944  ejecuciones  
  
En  diciembre  del  año  pasado  se  incrementaron  en  12  por  ciento  las  ejecuciones  relacionadas  con  el  crimen  organizado  
comparadas  con  las  del  mes  inmediato  anterior:  de  603  en  noviembre  pasamos  a  678.  Esto  de  acuerdo  con  la  base  de  
datos  de  Lantia,  consultora  especializada  en  temas  de  seguridad.  Contabilizando  el  total  de  este  tipo  de  homicidios  en  los  
25  meses  del  sexenio  del  presidente  Peña  Nieto  tenemos  un  total  de  19  mil  944,  un  promedio  de  26  por  día.  Quitando  
agosto  que  fue  un  mes  atípico  en  la  medición,  las  ejecuciones  relacionadas  con  la  delincuencia  organizada  prácticamente  
se  habían  estabilizado  entre  junio  y  octubre  del  año  pasado  con  cifras  de  alrededor  de  520-530  ejecutados  por  mes.  La  
mala  noticia  es  que  regresamos  a  niveles  por  arriba  de  los  seiscientos  e  incluso  en  diciembre  acercándose  a  los  setecientos.  
Habrá   que   esperar   el   reporte   de   enero   de   2015   para   comprobar   si   estamos   frente   a   una   tendencia   al   alza   en   las  
ejecuciones.  En  cuanto  a  las  cifras  oficiales,  publicadas  por  el  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  se  reportaron  mil  
268  homicidios  dolosos  en  diciembre  de  2014.  Aquí  estamos  hablando  de  todos  los  asesinatos  violentos  incluyendo  los  
que  comete  el  crimen  organizado  y  los  que  no.  En  los  25  meses  del  sexenio  de  Peña,  el  Sistema  Nacional  reporta  un  total  
de  35  mil  763  homicidios  dolosos.  La  diferencia  son  15  mil  819  asesinatos  con  respecto  al  número  de  Lantia  que  sólo  
reporta   ejecuciones   relacionadas   con   la   delincuencia   organizada.   Estirando  un  poco   la   liga,   podemos  decir   que   quizá  

estamos  utilizando  dos  bases  de  datos  con  metodologías  diferentes.  Reporto  este  porcentaje  sólo  con  fines  indicativos.  
Regresando  al  reporte  de  la  consultora  Lantia,  en  cuanto  a  la  distribución  regional  de  la  violencia,  las  entidades  con  más  
ejecuciones  en  diciembre  de  2014  fueron  Guerrero  con  80,  seguido  de  Chihuahua  con  70,  Sinaloa  (59),  Veracruz  (42)  y  
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Jalisco  (40).  Los  niveles  de  violencia  aumentaron  en  diciembre  con  respecto  a  noviembre  en  18  estados  del  país  siendo  
Baja  California  el  que  más   incremento   tuvo  con  un  164  por  ciento  seguido  de  Jalisco   (+135%),  Coahuila   (+125%)  y  
Veracruz  (+56%).  Bajando  al  nivel  municipal,  Acapulco  regresó  al  primer  lugar  en  ejecuciones  con  un  total  de  49.  Le  sigue  

el  tercer  lugar.  Luego  vienen  Chihuahua  (24),  Ciudad  Juárez  (21),  Saltillo  (13)  y  Guadalajara  y  Poza  Rica  con  11.  Lantia  

de  Sinaloa  debido  a  detenciones  de   líderes  como  José  Luis  Mendoza  Uriarte  El  Güero  Chompas   (líder  de  plaza  en  
Tijuana)  e  Ismael  Zambada  Imperial  El  Mayito  Gordo  (hijo  del  líder  del  Cártel  de  Sinaloa,  Ismael  El  Mayo  Zambada.  

de  Jalisco  Nueva  Generación  y  Los  Zetas,  

Cártel  de  Sinaloa  y  La  Línea  quienes  intentaron  recuperar  el  control  de  la  ruta  de  trasiego  de     Esto  en  
cuanto  a  homicidios  y  ejecuciones  relacionadas  con  el  crimen  organizado.  Vayamos,  ahora,  a  dos  delitos  que  agravian  
mucho   a   la   sociedad   y   que   aumentaron  durante   el   primer   año  del   sexenio   de  Peña.   Primero:   el   secuestro.  Durante  
diciembre  de  2014,  de  acuerdo  con  las  cifras  oficiales,  se  reportaron  83  comparados  con  102  del  mes  anterior  (noviembre).  
En  los  25  meses  del  gobierno  de  Peña  suman  ya  tres  mil  220  secuestros  para  un  promedio  diario  de  cuatro.  En  cuanto  a  
las  extorsiones,  durante  diciembre  se  reportaron  375,  trece  más  que  en  noviembre.  El  total  de  este  delito  para  el  sexenio  
es  de  catorce  mil  550:  un  promedio  diario  de  19  en  todo  el  país.  Así  está   la  situación  de   la  violencia  en  México  hasta  
diciembre  pasado  en  que  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  cumplió  25  meses  en  el  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
¿Quién  en  el  PAN  pagará  los  platos  rotos  por  NL?  
En  la  dirigencia  panista  todavía  no  se  reponen  del  golpazo  que  se  llevaron  en  Nuevo  León.  La  derrota  de  la  candidata  del  
presidente  nacional  panista  Gustavo  Madero,  Margarita  Arellanes  Cervantes,  sigue  doliendo.  En  medio  del  dolor  se  han  
comenzado  analizar  qué  y  quiénes  fallaron  en  construir  la  candidatura  de  Arellanes,  que  según  las  encuestas  era  la  favorita.  
Nos   dicen  que  entre   los   nombres  de  quienes   tendrán  que  explicar  por  qué  don  Felipe  de   Jesús  Cantú   le  ganó  en   la  
contienda  interna  a  la  aspirante  maderista,  está  el  del  veracruzano  Miguel  Ángel  Yunes  Linares,  a  quien  nos  aseguran  le  
fue  encomendada  la  misión  de  sacar  el  resultado  a  favor  de  Arellanes.  
  
Peña:  no  fue  albur  
Ayer  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  fue  víctima  de  la  picardía  veracruzana.  Al  llegar  al  templete  desde  donde  encabezaría  

  expresaba,  cuando  me  

e  se  dio  
  

  
Luis  Ernesto  Derbez  
De  canciller  a  crítico  
Vaya  que  el  ex  canciller  Luis  Ernesto  Derbez  prendió  la  mecha.  Ayer  durante  un  foro  en  el  Senado  don  Ernesto  criticó  sin  

ese  concepto  timorato  de  quienes  consideran  que  la  mejor  política  exterior  es  aquella  que  genera  la  menor  fricción  posible  

por  las  opiniones  de  Derbez,  sino  por  el  tono  y  su  falta  de  memoria,  pues  aseguran  que  muchos  de  los  conflictos  con  
algunas  naciones  que  esta  administración  ha  tenido  que  reparar  iniciaron  precisamente  cuando  don  Luis  Ernesto  era  el  
jefe  de   la  diplomacia  en  el  sexenio  de  Vicente  Fox.  Añaden  que  si  Derbez  hubiera  sido  el  canciller  modelo  no  hubiera  
tenido  que  abandonar  en  2005  su  campaña  para  encabezar  la  Organización  de  Estados  Americanos  por  falta  de  apoyo  de  
las  naciones  de  América  Latina.  
  
El  doctor  Granados  
Esta  semana  el  presidente  de  la  Asamblea  Legislativa  del  DF,  Manuel  Granados,  tendrá  una  intensa  actividad.  Sin  embargo,  
nos  cuentan,  que  no  se  trata  de  una  cuestión   legislativa  sino  académica.  Don  Manuel  presentará  mañana  su  examen  
doctoral  en  Derecho  Constitucional,  y  el  jueves  su  primera  obra  escrita,  que  es  el  fruto  de  su  primer  examen  de  doctorado  
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en  Administración  Pública.  ¿Será  que  Granados  está  preparando  su  currículum  para  ocupar  una  oficina  en  el  GDF  una  vez  
que  acabe  su  encargo  en  la  ALDF?  Por  lo  menos,  podrá  decirle  colega  a  su  próximo  jefe.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
MUCHA  expectativa  ha  causado  en  el  PRD  la  postura  que  fijará  mañana  el  ex  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Marcelo  Ebrard,  
después  de  que  quedó  fuera  de  la  lista  de  candidatos  a  diputados  plurinominales  de  ese  partido.  
  
POR  UN  LADO,  se  anticipa  que  hable  fuerte  en  contra  de  la  dirigencia  nacional  que  encabeza  Carlos  Navarrete-léase  el  
grupo  de  Los  Chuchos-que  operó  en  contra  de  Ebrard  en  las  negociaciones  para  conformar  esos  listados.  
  

  
  
SEGÚN  ESTO  podría  denunciar  que  la  orden  de  bloquear  su  camino  a  San  Lázaro  no  salió  del  CEN  perredista,  sino  de  las  
tenazas  del  gobierno  federal  y  del  gobierno  capitalino  que  cerraron  la  pinza.  
  
¿A  POCO  tienen  razón  quienes  dicen  que  le  están  pasando  al  perredista  una  factura  relacionada  con  la  Casa  Blanca  de  
Grupo  Higa  y  otra  por  la  Línea  12  del  Metro?  Es  pregunta  sin  paranoia.  
  
A  VER  si  la  empresa  Scytl  que  tanto  se  ha  quejado  porque  el  Instituto  Nacional  Electoral  les  rescindió  el  contrato  para  
crear  el  sistema  de  contabilidad  y  fiscalización  en  línea  de  los  partidos  no  sale  raspada  cuando  se  conozcan  más  detalles  
del  caso.  
  
QUIENES  han  seguido  de  cerca  la  disputa  cuentan  que  mientras  la  firma  señala  al  INE  como  responsable  único  de  que  
dicho  sistema  no  fuera  terminado  a  tiempo,  omite  información  que  le  perjudica.  
  
AL  INTERIOR  del  instituto  se  comenta  que  lo  único  que  vieron  de  Scytl  fueron  unas  lucidoras  presentaciones  en  Power  
Point  de  lo  que  pensaban  hacer,  pero  nunca  avances  concretos  de  la  plataforma.  
  
DE  HECHO,  hay  quienes  señalan  que  no  es  la  primera  vez  que  le  ocurre  algo  similar  a  esa  empresa  de  origen  catalán  que  
tan  mal  quedó  por  la  lentitud  y  las  fallas  en  un  sistema  desarrollado  por  ellos  para  la  transmisión  de  resultados  electorales  
en  Ecuador.  
  

  
  
ALGO  RARO  pasó  en  la  PGR  de  Jesús  Murillo  Karam  que  el  encargado  de  inteligencia  de  la  dependencia,  Vidal  Díaz-Leal,  
fue  removido  después  de  estar  sólo  tres  meses  en  el  cargo.  
  
EN  UN  ESCUETO  comunicado,  la  procuraduría  informó  que  Salvador  Cano  Muñozcano  es  desde  ayer  el  nuevo  titular  del  
Centro  Nacional  de  Planeación,  Análisis  e  Información  para  el  Combate  a  la  Delincuencia.  
  
LA  DUDA  es  si  Díaz-Leal  ya  no  quiso  continuar  al  frente  de  ese  centro  o  si  de  plano  no  pasó  el  periodo  de  prueba  para  

  
  
ESO  SÍ,  se  supo  que  quien  fuera  su  jefe,  el  titular  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal,  Tomás  Zerón,  agradeció  sus  
servicios  y  destacó  que  en  su  periodo  se  atendieron  asuntos  trascendentales  para  la  vida  del  país.  
  

  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  

                     
  

  


